

El Partido Socialista acaba de dar, al pueblo de la capital y de toda la república, un ejemplo alto y digno de educación cívica, de procedimientos democráticos y de moralidad política en el actual momento de galopante descomposición e inmorandad de la política criolla en egonía.

Antes de darse candidatos, se dio una plataforma electoral sancionada por el Congreso Socialista reunido en la Casa del Pueblo en el mes de octubre de 1929. Y la plataforma electoral que se dió el Partido no es de carácter negativo y mentido como lo es el hipotético e imposible "juicio político al presidente de la república", que por compromiso con las fuerzas conservadoras se dieron los que no son ni "socialistas" ni "independientes"; sino una plataforma amplia y completa que abarca y sintetiza la solución de los más importantes, graves y urgentes problemas económicos y sociales de "hoy" y "aquí".

Luego de darse una plataforma, el Partido Socialista acaba de elegir sus candidatos a diputados por la capital federal.

Esta elección de candidatos es el ejemplo más hermoso y libre que democracia alguna puede ofrecer.

La designación de candidatos para puestos electivos suele ser, con frecuencia, en cualquier parte del mundo — y lo es siempre en la política criolla — una operación difícil, complicada, llena de intrigas y sorpresas, hasta convertirse en verdadera piedra de escándalo.

Para el Partido Socialista ha sido la operación democrática más amplia y libre en la cual ha intervenido única y exclusivamente la soberana voluntad de cada afiliado.

¿Qué partido, qué grupo, qué fracción política puede exhibir tales procedimientos democráticos, tal decencia política, tales fuerzas morales?

Plataforma inmejorable; candidatos probos, sesudos y experimentados, libremente elegidos por todos los afiliados; propaganda oral, escrita y cinematográfica altamente educativa; tal es el bello espectáculo que brinda el Partido Socialista al electorado de la capital.

Y así lo reconoce la masa popular de la gran urbe, que noche a noche rodea, con calor y entusiasmo crecientes, las decenas de tribunas que en calles y plazas levanta el Partido Socialista.

Lo más honesto, libre y auténtico de la democracia argentina acompaña al Partido Socialista por las fuerzas morales que lo inspiran y guían.

¿Quién puede dudar de su triunfo?

LOS ACTOS DE HOY

Campaña electoral de 1930

A las 20.45 horas

1a. (Vélez Sarsfield) (Centro Cultural "Verdad y Trabajo") — En CAXARAVILLE y MEDINA — Oradores: Carlos Abadie y concejal Rómulo Bogliolo.

3a. ("Paz y Trabajo") — En CASEROS y ENTRE RIOS — Oradores: Federico H. Balduzzi y Juan Comorera.

7a. — En SAN EDUARDO y CAMPICHELO — Oradores: Miguel E. Fernández y candidato a diputado doctor José E. Pfeifer.

11a. — En CORRIENTES y PASTEUR — Oradores: Víctor D. Kleimann y candidato a diputado Joaquín Coca.

15a. (Villa Crespo) — En WARRNES y CANNING — Oradores: Arnaldo Gadea Espi y Salvador Moreno.

16a. (Villa Pueyrredón) — En NAZCA y AMERICA — Oradores: Eduardo Molina y Miguel Navas.

16a. (Villa Urquiza) — En MANUELA PEDRAZA y COLODRO — Oradores: Prof. Tomás O. Ratto Valera y candidato a diputado doctor Enrique Mouchet.

Cinematografía y conferencias

CAMION N° 1

A las 20.30 horas

2a. — En FAMATINA y ATUEL. — "Hacia un mundo nuevo". Oradores: Marcelino Buyán y candidato a diputado José Luis Peña.

A las 21 horas

8a. — En 24 DE NOVIEMBRE y SAN JUAN — Oradores: Juan Unamuno y doctor Humberto Barrazá. A continuación: "Hacia un mundo nuevo" y conferencias de Marcelino Buyán y candidato a diputado José Luis Peña.

CAMION N° 2

A las 20.30 horas

18a. — En GAZCON y SAN SALVADOR — "Hacia un mundo nuevo". Oradores: Demetrio Buita y candidato a diputado doctor Silvio L. Ruggieri.

A las 21 horas

19a. — En CHARCAS y ECUADOR — Oradores: Antonio Zamora y Salvador Gómez. A continuación: "Hacia un mundo nuevo" y conferencias de Demetrio Buita y candidato a diputado doctor Silvio L. Ruggieri.

EL EJECUTIVO ENVIO UN NUEVO MENSAJE AL SENADO

Exhorta al alto cuerpo a sancionar, sin pérdida de tiempo, los proyectos de ley en revisión

FARSA ELECTORALISTA

El poder ejecutivo envió ayer al senado un nuevo y extenso mensaje en que recuerda a dicho cuerpo la urgente necesidad de que se avoque a la consideración de los proyectos de ley llegados en revisión de la cámara de diputados.

"Informado el poder ejecutivo — dice el párrafo inicial del mensaje — de que una vez más no ha podido celebrar sesión V. H. haciendo sufrir un nuevo retardo a los importantes asuntos de bien público que tiene a su consideración desde largo tiempo atrás, se ve en el caso de dirigirse nuevamente a ese cuerpo para insistir sobre la necesidad imperiosa de que preste la debida atención y convierta en leyes a los proyectos que ha recibido de la H. cámara de diputados, la demora de cuyas sanciones está ocasionando graves perjuicios a los más respetables intereses del país".

El ejecutivo hace mención de sus mensajes anteriores en el mismo sentido, y dice que se ve obligado a reiterar sus exhortaciones para llamar al senado "a las realidades de una hora que solicita la acción común de todos los poderes del gobierno para superar con éxito las dificultades que plantean las circunstancias y para propulsar el desenvolvimiento de las energías que elaboran la prosperidad del país y el bienestar general de sus habitantes".

Agrega, más adelante, que sólo requiere la sanción de los proyectos llegados en revisión de la cámara, y que son, cronológicamente enunciadlos, los siguientes:

1o. Legislación sobre régimen del petróleo.

2o. Reformas a la ley de arrendamientos agrícolas.

3o. Creación del Banco Agrario.

4o. Autorización al Banco Hipotecario Nacional para emitir cédulas.

5o. Bonos de pavimentación para la capital.

6o. Convenio con Inglaterra.

Manifiesta, luego, que cada uno de esos proyectos de ley "contemplan un aspecto de la vida nacional, resuelve alguno de sus problemas, o satisface alguna apremiante necesidad de su progreso" y enumera, por su orden, las razones que a su juicio hacen imprescindible la sanción de los mismos.

Esta nueva exhortación al cumplimiento del deber que hace el poder ejecutivo al senado, constituye, como se alcanza fácilmente, una de las tantas farsas electoralistas a que nos tiene habituados el actual gobierno, y que está inspirada en el propósito pueril de arrojar sobre el alto cuerpo la responsabilidad de sus propios errores u omisiones.

Algo hay, sin embargo, en esta actitud del ejecutivo con respecto al se-

nado, que la diferencia de las anteriores, y es el desconocimiento grotesco que aparenta de la realidad.

Todo el país sabe, en efecto, que la causa principal de la esterilidad del período parlamentario que feneció, reside en la conducta del poder ejecutivo y de sus correligionarios políticos de ambas cámaras. Del primero, por haber omitido el cumplimiento de disposiciones expresamente establecidas en nuestra carta fundamental, cuales son, por ejemplo, las que se refieren al envío en su oportunidad del proyecto de presupuesto, que le fuera insistentemente reclamado por la diputación socialista, y de los pedidos de acuerdo para la designación de numerosos altos funcionarios públicos; y de los segundos, por haber obstaculizado en toda forma el funcionamiento del congreso, ya sea negándose a formar quórum, o restringiendo y evitando, mediante arbitrariedades inenarrables, el ejercicio del derecho inalienable que tienen los legisladores de fiscalizar los actos del gobierno.

Y tan lejos lleva el ejecutivo su pretensión de desvirtuar la realidad de los hechos, que aduce como causa de su mensaje el fracaso de la sesión del jueves del senado, que se debió, como tantos otros, al ausentismo de sus propios correligionarios políticos. En efecto, a la sesión de referencia concurrieron solamente 13 senadores, es decir, 3 menos de los necesarios para integrar quórum; y entre los que no asistieron figuran 5 senadores oficialistas que se encontraban, sin embargo, en la capital.

Cese, pues, el poder ejecutivo, en su ridículo empeño — que ya no engaña a nadie — de aparecer ante el país como víctima de los planes políticos de la oposición. Y si quiera, realmente, que el senado le preste el concurso que dice serle necesario para salvar al país, resuélvase de una vez por todas a cumplir con su deber, y obligue a sus amigos a hacer otro tanto.

Por la pureza del idioma

La Comisión cultural hispanoamericana de la biblioteca del Consejo nacional de mujeres aprobó el programa de trabajo para 1930 tendiente a conservar la pureza gramatical del idioma castellano.

Ese programa comprende: un concurso de escritura y de dicción entre los alumnos de las escuelas de la capital, con sus premios correspondientes; crear una biblioteca parlante para niños, con horario determinado y exigencias de correcta dicción y buen decir, y propiciar la fundación de bibliotecas análogas en los distintos barrios de la capital, y un concurso de oratoria entre las alumnas de los cursos de literatura que funcionan en la institución. En el interior se organizarán comisiones de damas, para que secunden la obra de la comisión central.

El propósito no puede ser más plausible. Pero los procedimientos no contribuirán mucho a dar lustre, brillo y esplendor al idioma, especialmente el socorrido concurso de oratoria que servirá sólo para fomentar el charlatanismo académico, peor que el otro.

Y es que la comisión se atiene a los efectos y olvida las causas. Los niños hablan como oyen hablar y escriben como les enseñan a escribir. Los concursos de dicción y de escritura galana serían más útiles si fueran para maestros, por ejemplo. Saben todos los maestros hablar correcta y gramaticalmente? ¿Saben los maestros escribir a salvo de criollismos, de italianismos y de lunfardismo? ¿No habrá entre nosotros émulo de aquel maestro andaluz que, furioso por los errores de sus discípulos, les gritó: "Sordao se escribe con l"...?

La necesaria depuración del idioma es obra de gran aliento que no se logrará organizando concursos oratorios, sino con el concurso de todos y, especialmente, con la renuncia a cultivar los géneros máximos de corrupción: el periodismo y el teatro lunfardos! Porque lo que importa no es tanto la depuración fonética, sino la substancial.

El camino del socialismo

Se llega al socialismo por dos caminos: por el sentimiento y por la educación. La vista de la injusticia triunfante y de tanto dolor evitable es lo que primero hiere los sentimientos del que se detiene a observar la sociedad en que vivimos.

Al querer profundizar las causas de semejante estado de cosas, se descubre que ellas no residen en los hombres, sino en la mala organización social, y que para eliminarlas se hace preciso cambiar su estructura desde la base.

¿Cómo hacerlo? Siglos de ignorancia y de barbarie han creado intereses y fuerzas profundas que se oponen a todo cambio. Lo ideal, para los que se benefician con el estado de cosas presente, sería la inmovilidad eterna, el "statu quo" o acaso la regresión al pasado.

Y esto no es posible. Un pueblo que no adelanta, acaba por estancarse y perecer. No hay que pensar en volver al pasado, porque es el suicidio.

¿Qué hace entonces el socialismo? El socialismo no pretende realizar la transformación social de la noche a la mañana. No se destruye la obra de siglos, ni se edifica un nuevo sistema de convivencia basado en la justicia y la igualdad, con un golpe de mano.

Hay que hacer obra educativa, comenzando por combatir el error y el privilegio, preparando al pueblo trabajador para sus nuevas funciones. Y así vemos que en todas partes el socialismo lucha por levantar el nivel de vida de las clases laboriosas, porque sería irrisorio pretender que hombres y mujeres que viven en condiciones abyectas, tengan la energía y la conciencia necesarias para luchar por su propia emancipación.

Porque el socialismo es eso o no es nada; es decir, el esfuerzo que el pueblo trabajador lleva a cabo para realizar una libre e inteligente sociedad humana, donde la explotación del hombre por el hombre no sea posible.

Y en eso está. Combatido y hostilizado en mil formas directas e indirectas, solapadas o abiertas, el socialismo es actualmente el movimiento más grandioso de la historia y hacia él se vuelven los pueblos como a la única esperanza de su salvación y progreso.

Es tan cierto esto, que todas las tendencias más o menos sinceras que en la sociedad tienden a realizar en alguna forma obra progresista y justiciera se titulan socialistas y se les tiene por tales, aunque a veces arbitrariamente y sin motivo.

Estar con el socialismo significa apoyar un movimiento sano y pujante que tiene de su parte la justicia y el derecho, y cuyo triunfo es indubitable, por lo mismo que interpreta y responde a los ideales e intereses de las fuerzas fecundas y creadoras de la vida, las que la gobiernan y orientan en una vasta e histórica labor cotidiana y profunda.

El ayuno, recurso salvador

Después de catorce años de gobierno, es lo que aconseja el radicalismo

Reza un viejo adagio que no hay peor sordo que el no quiere oír. Es lo que ocurre con el aumento del salario mínimo a 200 pesos y el 10 o/o sobre los sueldos menores de 400 pesos, propuesto por los representantes socialistas en la cámara para compensar la desvalorización del papel moneda argentino, que es la consecuencia del cierre de la Caja de conversión.

Con ese proyecto los diputados socialistas no se proponen hacer un regalo ni una dádiva, sino restituir a los obreros y empleados la parte de salario o sueldo que la causa antedicha sustrae a su economía.

Otro proyecto de los representantes socialistas consistió en fijar la remuneración de obreros y empleados calculándola a razón de 44 centavos oro cada peso papel, con lo que se evitaría el desequilibrio que producen las fluctuaciones del valor de la moneda y se restablecería mecánicamente la normalidad cuando se resolviera volver al sistema de conversión.

Tanto en un caso como en el otro, los representantes socialistas han tenido en cuenta que la desvalorización del papel moneda incide sobre el nivel de vida del pueblo empeorándolo, y que la única manera de restablecer el equilibrio es la de aumentar los salarios y los sueldos o pagar su equivalente en oro.

En la sesión del miércoles, de la cámara, el señor Guillot habló en contra del proyecto socialista, no porque lo considera malo e injusto, sino por una razón de oportunidad, si se nos permite expresarnos así.

En efecto, el señor Guillot no está bien seguro de que el peso papel argentino se haya desvalorizado y, según él, es preciso esperar para afirmarlo.

Santo Tomás quiso ver y tocar para salir de dudas; el diputado Guillot va más lejos aún, ve y toca, pero sigue dudando...

Con todo, y mientras se informa sobre lo que sucede con el peso papel, aconseja que el pueblo se ponga a dieta porque, evidentemente, le consta que come demasiado, y también, encuentra que se compran demasiados automóviles, sobre todo a crédito, lo que parece ser una debilidad de los trabajadores argentinos, y constituyendo una de las causas de su ruina.

Por otra parte, el señor Guillot no deja de reconocer que en el campo argentino hay realmente miseria y hambre, y no sería justo que la población de Buenos Aires llegara también a sentir ese efecto.

Ya saben, pues, nuestros trabajadores de dónde proviene su actual malestar: coman menos, ahorren gastos superfluos, como el de los automóviles, y eviten el derroche.

A esto hemos llegado después de catorce años de radicalismo: al ayuno como medida de economía. Mientas en los países más adelantados se considera que el aumento de los consumos populares es la base de la prosperidad de la industria y del bienestar común, aquí se aconseja reducir el nivel de vida... y los salarios bajos.

Aumenta la indignación popular en Pesadas

Hoy se realizará un cierre general en señal de protesta

¿FUERZA ARMADA? LICITACION DEL COLON

POSADAS, 17. — En ediciones anteriores de "La Vanguardia" nos ocupamos del movimiento de resistencia que se ha organizado en ésta para impedir el traspaso de la usina eléctrica de dicha ciudad a una compañía extranjera.

El jueves se realizó una asamblea nueva con ese objeto, haciendo uso de la palabra varios oradores. Se resolvió nombrar una comisión encargada de ponerse al habla con las organizaciones obreras para obtener su concurso en la agitación y conseguir, a la vez, la inmediata intervención de la municipalidad.

La asamblea fué informada de que el juez letrado había intervenido y obligado al personal de la usina a permanecer en sus puestos a fin de que la población no careciera de luz. Se resolvió que los presentes fueran en corporación a ver a dicho magistrado, quien explicó su actitud. Añadió que pidió al personal se quedara en sus puestos hasta las 22 horas para que la población no careciera de luz.

Al regreso de la usina, la columna se dirigió a la municipalidad en busca del presidente de la misma para pedirle su renuncia. Aquél, al ver acercarse la manifestación, disparó un tiro de revólver, hecho que irritó muy fuertemente al pueblo, que reclamó la detención del intendente. Así se hizo, y a las 13 del jueves, el intendente prestó declaración ante el juez, siendo luego puesto en libertad.

Para mañana sábado, se resolvió el cierre general de los negocios en señal de protesta.

La fracción Fernícola distribuye impresos provocativos y lactanciosos. Hay rumores de que será enviado a Posadas un cuerpo de caballería para contener la indignación popular.

Teatro Colón. Iribarne propuso, a continuación, que el D. E. incluya entre los asuntos a tratar en estas sesiones extraordinarias, las bases de licitación del teatro Colón para adjudicar la próxima temporada y hechas públicas ya. En la sesión de diciembre 30 del año último, se resolvió llamar a licitación para adjudicar el teatro Colón en la temporada próxima y de acuerdo con las bases votadas el año pasado. Este voto del concejo no ha sido respetado por el D. E., pues, las bases publicadas difieren totalmente de las del año pasado y parece que han sido hechas para que ningún empresario las acepte, para ir este año, ante el fracaso de la licitación, a la municipalización del teatro que el concejo rechazó. Ese asunto debe aclararse sin pérdida de tiempo.

Intervinieron algunos concejales en el debate, y a petición de los irribarnistas que deseaban cambiar previamente inmersiones en su bloque, Iri-

Inauguración del subcomité "Carlos Mauli", Pergamino 769 (Secciones 1a. y 5a.)

EL ACTO DE ESTA NOCHE

ESTA noche, a las 20.30 horas, se inaugurará el subcomité "Carlos Mauli", instalado en la calle Pergamino 769 (secciones 1a. y 5a.). Con este motivo la Comisión Electoral Nacional ha organizado las siguientes conferencias y manifestaciones:

En AVENIDA DEL TRABAJO y VARELA (banda de música) — Oradores: Ramón A. Muñiz y concejal doctor Angel M. Giménez. Sigue por Varela y Francisco Bilbao hasta

SAN PEDRITO y FRANCISCO BILBAO — Oradores: Héctor Inigo Carrera y Francisco Panal. Con la anterior sigue por Francisco Bilbao hasta Pergamino, donde espera la que viene de

FRANCISCO BILBAO y LAGUNA — Oradores: Aurelio Oriolo y Alejandro Comolli. Sigue por Francisco Bilbao hasta Pergamino, y unida a las anteriores continúa por Pergamino hasta el número 769, local del subcomité. Oradores: concejal MANUEL PALACIN y senador nacional doctor MARIO BRAVO.

Una cuestión de colores

Aclarando las dudas de "La Fronda"

"La Fronda" quiere hacer un chiste y escribe:

"Y a propósito del señor Zaccagnini, ¿es socialista rojo o amarillo? Su solidaridad con di Tomaso y di Tella hace creer que se inclina hacia las derechas. Su aspecto físico, en cambio, lo embandera en el extremismo más violento.

No será rojo, pero, en cualquier caso, es colorado."

El diario conservador no ha dado en el clavo. Para orientarle la puntería, le haremos esta aclaración: el señor Zaccagnini es un amarillo pelirrojo.

Candidaturas por elección directa

"Ha sido muy comentado ayer el nuevo sistema empleado por los socialistas para designar los candidatos del partido a la diputación. Son, en efecto, los afiliados que han elegido directamente sus candidatos, de manera que los que no han obtenido el número de votos necesarios no pueden sostener que son víctimas de una coalición de convencionales que responden a una palabra de orden venida de lo alto.

Es cierto que se puede decir que los convencionales, encargados de designar los candidatos de los otros partidos, han sido, a su vez, elegidos con el voto directo y representan la opinión de la mayoría, pero no es menos cierto que el efecto producido es indiscutiblemente muy distinto."

El "Courier de La Plata", de ayer,

La construcción de tranvías subterráneos

Trabaja con lentitud la comisión del D. E. que estudia las tres propuestas

Luego de un prolongado silencio, la comisión especial del departamento ejecutivo municipal que estudia las tres propuestas hechas para construir subterráneos en esta ciudad, dió señales de vida.

Resolvió, por indicación de su presidente, dar por terminadas las negociaciones con el consorcio español C. A. P. I. C., dado que se han satisfecho las exigencias de la comisión en lo concerniente a las garantías financieras, y dejarlas en suspenso hasta que dicha comisión haga juicio con respecto a las otras dos propuestas.

El consorcio británico presentó una nota acompañada de documentos que, a su juicio, prueban su plena capacidad financiera, y en la que da como garantía al Banco de la Provincia de Buenos Aires, en cuanto puede responder de la calidad de las firmas ofrecidas (British Capital Trust de Londres) y a su resolución de financiar totalmente la construcción de los subterráneos solicitados. La comisión resolvió consultar con el Banco de la Provincia de Buenos Aires y con los representantes de la casa Price Waterhouse, Fallor y compañía, socios locales del British Capital Trust, para que confirmen lo dicho por los proponentes.

Decidió, después, que cada uno de sus miembros estudie la solicitud presentada por el F. C. Terminal Central Buenos Aires, para comenzar las obras de construcción del segundo tramo (Callao-Lesandro Alem) del subterráneo Lacrosse, a fin de que pueda pronunciarse a la mayor brevedad.

Y por último, consideró la propuesta de la Geopé y A. E. G., sindicatos alemanes, relativa a la construcción y explotación de una red de tranvías subterráneos de un costo aproximado de pesos 541.000.000, y resolvió pedir a los proponentes, copias de su propuesta y encargo al director del departamento de obras públicas la preparación de los planos pertinentes.

De esa completa información se deduce que se trabaja con lentitud. A mediados de diciembre ppdo., según noticias de los diarios, la comisión dió un plazo de 24 horas a una de las empresas proponentes para que aceptara algunas modificaciones.

La empresa respondió dentro del bre-

vísimo plazo acordado y cuando se creía inminente la firma de un despacho, la comisión lo suspende todo para iniciar nuevos y metódicos estudios.

En eso se podrá ver, legítimamente, una contradicción que la comisión aclarará o no. Pero, la última noticia lo complica todo. Hace ya algunas semanas que la Geopé y la A. E. G. presentaron su propuesta y recién ahora la comisión pide copias de la misma a los interesados, para que cada uno de sus miembros la estudie y se informe.

Es necesario que la comisión del departamento ejecutivo no demore su pronunciamiento. No le pedimos que proceda precipitadamente, pero conviene que acelere su ritmo, máxime ahora que están en lucha poderosas empresas y que la ciudad reclama, con justificada impaciencia, una solución definitiva de un problema tan íntimamente vinculado a su desarrollo y a su bienestar.

# MUESTRARIO

EL HECHO DE QUE LA IGLESIA española, abandonando los buenos ejemplos de humildad cristiana, se entregue a la peligrosa tarea de acumular riquezas, ofrece grandes inconvenientes y produce con frecuencia dolores de cabeza a la gente de sotana. Dígase, si no, los "siervos del señor" que acaban de denunciar, alarmadísimo, que en la iglesia de Santa Teresa, en Bolonia, "ladrones desconocidos" que, a veces, no lo son tanto, hurtaron joyas por valor de \$6.000 libras.

Y agregan que no robaron más porque oyeron ruidos...

UN AYUNTAMIENTO ESPAÑOL, el de Arcos de la Frontera, no descansa en su empeño de pedir al rey que asienda a capitán general a Primo de Rivera. Desde que el señor Elpidio González, siendo ministro, fué ascendido a capitán, no asombra que algunos ayuntamientos españoles quieran ver con charreteras de capitán general al tambaleante jefe del gobierno. Ya que no de méritos, cabe pensar en este caso, en una simple cuestión de jerarquía...

EL INTERVENTOR FEDERAL EN San Juan creó, por decreto, 100 plazas de agentes de policía. La tranquilidad de los contrarios al situacionismo es posible que corra aun mayores peligros que hasta la fecha, con semejante creación.

OTRO INTERVENTOR QUE SE ajusta al "mandato histórico" es el de Santa Fe. Tiene listo un decreto por el que quedan cesantes unos docientos empleados de la legislatura. ¿Acaso no fué a normalizar el poder legislativo?

LOS MAESTROS DE VICTORIA (Entre Ríos) no cobran sus sueldos desde octubre por no haber girado el Consejo nacional de educación la subvención correspondiente.

Es bueno que los maestros no se fijen grandes esperanzas. El Consejo no se apresurará a girar esa subvención a Entre Ríos por tratarse de una provincia "faixa y descreída", y, además, ese dinero lo necesita el señor Rodríguez Jáuregui para atender a los clientes que le manda el señor Irigoyen desde la casa rosada con nombramientos de auxiliares, adscriptos, secretarios, bibliotecarios, etc., etc.

SE TRATÓ DE ERIGIR EN SANTA Fe un monumento a los constituyentes. Como acto de desagravio a los que estudiaron y aprobaron la constitución, podría pasar. Son tantos y tan graves los atropellos de los gobiernos! Pero más eficaz y práctico sería enseñar a las autoridades a respetar la obra de esos constituyentes a quienes se pretende honrar.

EN ESTA MISMA COLUMNA comentamos oportunamente el "orden del día" del director general de correos y telégrafos enviado, con motivo del atentado al señor Irigoyen, a las reparticiones de la república, a fin de que todo el personal se pusiera de pie durante dos minutos, a una hora determinada, como acto de desagravio.

De cómo cumplieron esa orden las distintas oficinas da cuenta el Boletín que publica la dirección de correos y telégrafos, y entre las noticias recibidas cabe destacar este telegrama del jefe de correos de Avellaneda, Córdoba, que se publica en recuadro y bastará:

"Hora indicada orden día 252 no teniendo esta oficina más personal que el suscrito invito a mi esposa María Vergara de Martínez Leal, a mis hijos Armando, Apolo, Alberto, Edgar, Sora, Tula, Silda, Haidée, Naldia y Beatriz a permanecer de pie como acto de desagravio por insólito y cobarde atentado que fuera objeto el excelentísimo señor presidente de la nación, doctor Hipólito Irigoyen y en testimonio de adhesión hacia el primer magistrado, misma hora por espacio de nueve días concentrando nuestros pensamientos deprecaremos fervorosamente pidiendo protección providencial para el gran repúblico. Quiera transmitirse nuestros más respetuosos saludos y aceptarlos usted con los augurios mejores en oportunidad de las presentes festividades de Navidad y Año Nuevo — C. Martínez Leal, jefe correos de Avellaneda, Córdoba."

Muy bien, señor Martínez Leal: de preque fervorosamente todo lo que quiera, pero el telegrama no pagó o pasa como oficial? Si es así — que no lo dudamos — ¡qué barato le resultará el ascenso!...

barne postergó su proposición para el martes próximo.

Y se pasó a cuarto intermedio, a las 18.25, hasta el martes 21 a las 17.30 horas.

**Dr. G. Hugo Dickmann**  
Médico cirujano  
Ex interno del Hospital Nacional de Clínicas  
Ha instalado su consultorio en  
**SAN MARTIN, F. C. C. A.**  
Calle MORENO 129—U. T. 583  
Consultas, de 14 a 18 horas

**RECOMENDAMOS EL CALZADO DE LA CASA**  
**ANDRES CONTE**  
Unica casa de venta: RIVADAVIA 2538



## La reciente ley inglesa de pensiones a viudas huérfanos y ancianos

### UNA CONJETURA PARA NUESTRO PAIS

El 6 de diciembre último se ha aprobado por el parlamento inglés un proyecto presentado por el gobierno modificando la ley de 1925 sobre pensiones contributivas a las viudas, huérfanos y ancianos.

La ley de 1925 — dice una publicación reciente de la Oficina Internacional del Trabajo — instituye un sistema de seguro contra la vejez y el fallecimiento, con carácter obligatorio para casi todos los asalariados y aplicable, de hecho, a los asegurados contra enfermedad. La ley actual, a partir del 2 de enero de 1928, una pensión de 10 chelines (poco menos de seis pesos papel argentino) al asegurado a partir de los sesenta y cinco años y una pensión igual a la esposa y a su viuda, a partir de la misma edad, como una pensión temporaria a los huérfanos. A título de medida transitoria la ley reconocía una pensión a las personas comprendidas en las categorías del seguro contributivo pero que el 4 de enero de 1926, fecha en que entró en vigor la ley a que nos referimos, eran demasiado viejos para asegurarse, como también a las viudas y a los hijos de personas comprendidas en esta categoría y fallecidos antes de esa fecha.

En virtud de estas disposiciones, se acordaba una pensión no contributiva de diez chelines por semana a los individuos que tenían el 2 de enero de 1928 por lo menos 70 años y a sus esposas cuando alcanzaran esta edad. Las pensiones temporarias, aumentadas por una prestación en favor de cada hijo, se acuerdan a las viudas que tengan a su cargo un niño de menos de 14 años y también se acordaban pensiones temporarias a los huérfanos.

La fijación de las condiciones para tener derecho a las pensiones ocasionó inevitablemente la exclusión de ciertas categorías de personas que se han considerado perjudicadas.

El programa oficial del Partido Laborista publicado el 30 de abril de 1929, en vísperas de las elecciones generales, contenía a este respecto, la siguiente declaración:

"Las graves injusticias a que da lugar la aplicación de la ley de pensiones a las viudas, huérfanos y ancianos, serán suprimidas inmediatamente, y tan pronto se hayan adoptado medidas urgentes contra la desocupación, se procederá a la coordinación y a la ampliación de todos los sistemas de pensiones de manera que sea posible beneficiar a numerosas categorías de personas que hoy no tienen derecho".

El gobierno laborista, de acuerdo con este compromiso, presentó al parlamento en 31 de octubre pasado el proyecto de ley que se ha sancionado y cuyas disposiciones principales son las siguientes:

1. Extender las disposiciones de la ley sobre las pensiones contributivas a las viudas, también a los trabajadores fallecidos antes del 4 de enero de 1926 que hubiesen estado comprendidos en el seguro, por derogación, en favor de la viuda de 55 años a lo menos, de la cláusula que estipula que ella no tiene derecho a pensión sino teniendo un hijo a su cargo. Por otra parte, las viudas con menos de 55 años de edad que tienen un hijo a su cargo, gozan de una pensión hasta que el niño llegue a los 16 años en lugar de 14 años que prescribía la ley de 1925.

2. La ley reciente reconoce el derecho a una pensión de ancianidad a las personas de 65 a 70 años que sean cónyuges de un asegurado y que tengan derecho a las pensiones y que tenían más de 70 años el 2 de enero de 1928. Según la ley anterior, esos esposos no tenían pensión sino después de 70 años.

3. Los asegurados con derecho a pensiones podrán continuar en el goce de sus beneficios y los demás asegurados podrán continuar cotizando a título de asegurados voluntarios, después de haber emigrado a un territorio británico ultramarino.

4. La nueva ley amplía las condiciones para tener derecho a las pensiones de ancianidad y viudez. Así, por ejemplo, la disposición que fijaba un número mínimo de contribuciones durante cada uno de los tres años inmediatamente anteriores a la llegada del asegurado a los 65 años de edad o al fallecimiento, ha sido derogada para el caso en que el asegurado lo haya estado sin interrupción durante diez años antes de llegar a los 65 años de edad.

5. Por último, la ley deroga una disposición de la anterior según la cual las prestaciones en favor de los hijos o las pensiones de los huérfanos se suprimían o reducían si esos niños se beneficiaban con una indemnización por accidente del trabajo. Por la ley reciente, los hijos de los trabajadores que han fallecido a consecuencia de un accidente del trabajo, podrán acumular las indemnizaciones de la ley de accidentes del trabajo y de la ley de pensiones.

En el discurso con que el ministro laborista de higiene presentó el proyecto que acaba de sancionarse se bosqueja el vasto plan de reformas en materia de seguros y principalmente se enuncia el sistema a seguir para llegar a una legislación integral. "El gobierno — dijo el ministro — se propone construir, por etapas, un sistema completo y armónico de seguros sociales que permita a todos los ciudadanos premunirse de una manera efectiva, contra los males, las desgracias y los riesgos de la vida."

Para apreciar numéricamente las con-

secuencias e importancia de las reformas laboristas, damos algunos datos estadísticos que han sido publicados por la cámara de los comunes en un "memorandum" explicativo del proyecto del gobierno.

El número total de viudas de 55 años por lo menos que entran a tener derecho a pensión por la nueva ley, ha sido calculado en 500.000. De esta cifra, la mitad por lo menos tienen la edad mínima señalada.

Las pensiones a las viudas que tendrán 60 años el 10 de enero de 1931 serán pagadas a partir del 10 de julio de 1930. El número de personas de 65 a 70 años cónyuges de asegurados que ya tienen derecho a pensión, y de los de más de 70 años, alcanza a 24.000.

El número de viudas cuyos maridos han fallecido antes de entrar en vigor la ley y que tienen hijos de 14 a 16 años, se calcula en 18.000.

La aplicación de la nueva ley importará, durante los próximos 16 años, un gasto total de unos 98.500.000 libras, o sean unos mil doscientos millones de pesos argentinos con el tipo de conversión abierta. De esta cantidad deberá aplicarse la suma de 21 millones de libras para el pago de pensiones no contributivas a las viudas que tienen por lo menos 55 años. La ley prevé una subvención de 4 millones de libras para los diez primeros años de aplicación del nuevo sistema.

Se calcula que el costo anual llegará a 21 millones de libras en 1943, se mantendrá en esta cantidad durante tres años, disminuyendo después.

Las inversiones reclamadas por leyes de esta naturaleza son cuantiosas como ha podido verse. Si quisiéramos hacer un cálculo de lo que costaría la aplicación inicial de una ley de pensiones a la vejez entre nosotros, tendríamos que emplear cifras conjeturales, pues no hay en la actualidad datos positivos. Para dar una idea a nuestros lectores del valor de una ley de pensiones a la vejez entre nosotros, vamos a tomar las cifras del censo de 1914, que arrojan un total de 317.000 personas mayores de 60 años. Si sólo debiera pagarse en el primer año, una pensión anual de 360 pesos a la mitad de las personas mayores de 60 años, el desembolso alcanzaría a la suma de 45.000.000 pesos moneda legal. Quince años después del censo, la población ha aumentado apreciablemente y el número de personas mayores de 60 años habrase elevado como para suponer que en el primer año de aplicación de una ley de pensiones el desembolso puede alcanzar a cien millones de pesos, fácilmente. Pero el costo de una ley de esta trascendencia no debe ser un obstáculo para su sanción, cuando se sabe que una fracción no distante de 200 mil personas, es la brada de la miseria, de la muerte por hambre.

En la Argentina deberá adoptarse el sistema de las pensiones sin contribución, para iniciar la política social en favor de los ancianos, hasta que se incorpore el sistema contributivo que aliviará de cargas pesadas a la masa de la población contribuyente, formada en su gran mayoría, por no privilegiados. — M. B.

## ASOCIACIONES DE FOMENTO

En la asamblea general realizada el día 12 del corriente por la asociación de fomento "Los Amigos de Villa Luro", Rivadavia 10110, se nombró la siguiente comisión directiva para el año en curso:

Presidente, Frank H. R. Brown; vicepresidente, Federico Rossi; secretario general, Gumersindo Silva; prosecretario, L. Linares; secretario de actas, Juan L. Visconti; prosecretario, A. Abonzo; tesorero, J. Mosquera; protesorero, José Saccarello; vocales titulares, J. R. Mercadante, Pedro Rouira, H. Colacoppo, Tomás Davila, Miguel Casas; suplentes: E. Bustamante, Ponciano López, A. Grassi, Felipe González, Luis Leoni; revisores de cuentas: Emilio Del Bagno, Tristán L. Prado y E. Got Redon.

## ACCION CULTURAL SOCIALISTA EN SAN JUAN

Conferencias. — Escuela de oradores. — Velada teatral

SAN JUAN, 17.—El domingo último, a las 18 horas, se llevó a cabo la anunciada conferencia organizada por la Federación Socialista Sanjuanina, en conmemoración del segundo aniversario de la muerte del maestro Juan B. Justo, y de protesta por el cierre de la Caja de conversión y la demora en convocar a elecciones.

Ante un numeroso público, reunido en el cruce de las calles Mitre y Rawson hablaron los ciudadanos Molina, Carmona Ríos y Storni, siendo todos ellos muy aplaudidos.

—En la última reunión celebrada por la Escuela de Oradores, habló sobre "Separación de la iglesia del estado" el ciudadano Pandolfini, ampliando a continuación los conceptos vertidos sobre el mismo tema, el camarada Dalmasso.

El compañero Perafán habló luego sobre "Instrucción primaria, laica, gratuita y obligatoria".

Se resolvió ampliar las clases en una sesión, los días jueves, a las 21 horas, habiéndose designado orador para esta noche al compañero Mossi, quien hablará sobre "El Partido Socialista frente a los demás partidos políticos", el ciudadano Tejada sobre "Cuestión agraria" y el ciudadano A. Quinteros sobre "¿Por qué no debemos seguir a los caudillos?".

Para el domingo 19 se designó a los ciudadanos Rodríguez Dalmasso, quienes hablarán sobre "El pueblo debe seguir programas y no caudillos" y "Seguro social", respectivamente.

—Festejando el primer aniversario de la fundación de la Juventud Deportiva Socialista "Juan B. Justo", se ha organizado una velada teatral que se realizará el próximo sábado 18 a las 21 horas, en el teatro de Verano.

La Agrupación Artística Socialista "Cultura y Trabajo" pondrá en escena la chistosa parodia "El proceso de Mary Fulman" y varios monólogos y recitados.

## AGrupación DE ESTUDIANTES SOCIALISTAS

La reunión de mañana

Mañana se reunirá en la Casa del Pueblo, a las 10 horas, la comisión preparatoria para comenzar el envío de las circulares y ultimar los preparativos para la próxima asamblea.

Dada la gran cantidad de adhesiones recibidas, la comisión redobla sus esfuerzos y se prepara para una intensa agitación.

Este movimiento ha despertado simpatías entre los estudiantes y se espera que se incorporarán a él destacados

## AGrupación DE ESTUDIANTES SOCIALISTAS

La reunión de mañana

representantes de la juventud reformista.

Las adhesiones se envían a la calle Vidal 2731, a nombre del ciudadano Carlos M. Bravo.

Tierra adentro. — Hermosos, por Victoria Gucovarsario de cuentas católicas. \$ 1.—

## POR LOS CENTROS

### Nuevos subcomités

Sección 16a. (Villa Urquiza) — En el local situado en la calle Colodrero 3244, se constituyó un subcomité adscrito al Centro de la sección 16a. (Villa Urquiza), el cual se denominará "Emilio Zola" y propenderá al triunfo de los candidatos socialistas. En la reunión preparatoria asistió un fuerte núcleo de entusiastas simpatizantes de nuestro partido, el que nombró a la siguiente C. A.: secretario general, Carlos Arias; id. de actas, José Berardi; tesorero, José Arias; vocales: Carlos Rosconi y E. Canal.

En breve se inaugurará el local de este subcomité realizándose a tal efecto varias conferencias parciales y una concentración frente al mismo.

### Centro de cultura Hogar Obrero

Numerosos ciudadanos concurrirán a un llamado del comité electoral de la sección 6a., a objeto de dejar constituido este Centro de cultura, que apoyará al Partido Socialista en las próximas elecciones del 2 de marzo. Su radio de acción comprenderá los circuitos 54 y 58.

Después de un cambio de opiniones, se pasó a elegir la C. A., la que se constituyó de la siguiente forma: secretario general, Pablo Cortese; id. de actas, Víctor P. Romero; tesorero, M. Giacomantoni; vocales: César Penetti, Francisco D'Alotta, Ernesto J. Dassc y Antonio Vicente. Esta comisión se reunirá los días miércoles, por la noche. Los miembros de la misma atenderán por turno todas las noches, de 20 a 23 horas, a los ciudadanos que deseen adherir al Centro o recabar informes.

La inauguración del mismo se llevará a cabo el martes 21 del corriente.

## AGrupación Artística "Juan B. Justo"

Se constituirá la sección orquestal

LLAMADO

La formación de la orquesta de la Agrupación Artística "Juan B. Justo" viene a llenar una necesidad sentida desde mucho tiempo en el Partido y completará, en forma mucho más acabada, el concurso que prestamos a la propaganda general del Partido.

El éxito que hemos obtenido en los actos gratuitos que se han dado los domingos a la mañana y que repetiremos para los Centros que lo soliciten, es un comienzo promisor que nos indica que dentro de breve tiempo podremos realizar espectáculos que, además de ser una contribución a la cultura popular, servirá como excelente medio de propaganda.

La Agrupación hace un llamado a todos los compañeros, invitándolos a integrar la sección.

En las demás secciones que componen nuestra Agrupación se han proyectado mejoras importantes, para lo que se necesita un mayor número de alumnos. La inscripción es gratuita y está abierta para afiliados y simpatizantes de ambos sexos.

Mañana domingo, a las 18 horas, se efectuará una reunión de alumnos, a la que concurrirán los directores y profesores, y en ella podrán anotarse los nuevos compañeros que deseen incorporarse a nuestras actividades.



Las dos cifras que el consenso popular ha elevado a la categoría de símbolo de buenos cigarrillos.

**CIGARRILLOS DE 20, 30 Y 40 CT.**

PICCARDO & Cia. Lda  
Líderes de Europa

## El internado en los hospitales municipales

Los estudiantes de medicina solicitan del intendente su restablecimiento

El Círculo Médico Argentino y Centro Estudiantes de Medicina, instituciones representativas de los jóvenes matriculados en la Facultad de Ciencias Médicas, de esta capital, ha dirigido al intendente municipal, señor José Luis Cantillo, un extenso memorial que contiene sus puntos de vista favorables al restablecimiento del internado en los hospitales municipales.

La falta del internado — expresa el memorial entre otras cosas — ha repercutido de modo sensible en la preparación científica de nuestros profesionales, restándole eficacia. No ha descendido el nivel de la enseñanza, ya que nuestros exáminos mantienen el prestigio de nuestra medicina, pero sucede algo que la comprensión del asunto aclara de inmediato: falta hoy la escuela práctica. Muchos profesionales que salen de las aulas habiendo sido distinguidos estudiantes, deben agregar a una sala de hospital y empezar a practicar los más elementales menesteres tales como dar una inyección, hacer una cura, etc., porque nunca se les ha presentado la oportunidad de hacer esas cosas.

## AGastos de la provincia de San Juan en los años 1928 y 1929

Estudio comparativo realizado por la intervención a cargo del Sr. Pizarro

La intervención nacional en San Juan nos ha enviado un estudio comparativo de los gastos de la administración provincial ejecutados desde 1º de enero al 31 de diciembre de 1928 — último año de la administración bioguista — y desde el 1º de enero al 31 de diciembre de 1929, primer año de actuación de la intervención.

En el año 1928 los gastos ascendieron a \$ 20.380.577,60, entre los que figuran \$ 8.212.417,38 fuera de presupuesto. En 1929, los gastos ascendieron solamente a \$ 7.668.887,42, lo que representa una disminución de pesos 12.940.039,04, con respecto al año anterior.

En 1928 se recaudaron \$ 20.171.454,31 mientras que en 1929 la recaudación fué de \$ 8.335.494,70; el saldo de sueldos y valores a cobrar pertenecientes al ejercicio de 1928 fué de \$ 3.809.517,90 pesos, y el de 1929 de \$ 3.962.958,95; el saldo por sueldos y gastos a pagar del ejercicio de 1928 fué de \$ 3.502.174,33 y el de 1929 fué de \$ 280.926,11.

La deuda consolidada, libramientos, deuda flotante y otras deudas generales de la provincia, era en 1928 de pesos 12.552.128,64 y, en 1929, fué de \$ 10.948.100,22, lo que representa una disminución de la deuda provincial de \$ 1.606.028,42 en el año 1929.

## DENUNCIA DE UN ABUSO POLICIAL

Presentóse ayer a la redacción de este diario, el ciudadano José Pelasso, denunciándonos un nuevo e ineficaz abuso cometido por las autoridades policiales de la seccional 16a.

Manifiesta el denunciante, que el martes en circunstancias que hallábase en la esquina de las calles Caseros y Tacuarí distribuyendo impresos de propaganda socialista y sin que mediara causa alguna, fué detenido por agentes de la susodicha comisaría, y conducido al local de la misma, donde permaneció durante más de 7 horas y puesto en libertad sin que las autoridades justificasen tan arbitraria actitud.

Con el objeto de que la jefatura policial adopte las medidas pertinentes, el ciudadano Pelasso nos hace la correspondiente denuncia.

## PROPAGANDA SOCIALISTA EN SANTA FE

Jira del ciudadano A. Martínez

ROSARIO, 17 — Iniciando la campaña electoral, la Federación Socialista organiza una jira del compañero Aristóbulo Martínez, quien dará las siguientes conferencias:

Domingo 19, a las 10 horas, en Galvez, y a las 20.30 horas en Rafaela.

El lunes 20, a las 20.30 hablará en Sunchales, y el martes 21, a las 22.30, en Corés.

El domingo, a las 18.30 horas, se realizará otro acto en ésta con oradores locales.

## Joyería Sammartino

RELOJES — ALHAJAS FANTASIAS Artículos para regalos

CALLAO 332 U. T. 4° CUYO 332

## Habitúese a mover el vientre todos los días

Es necesario evacuar diariamente el intestino para impedir que los venenos que despiden su contenido impuro entren en la circulación de la sangre. Es necesario combatir la sequedad del vientre con un laxante que estimule la secreción del jugo gástrico y corrija la atonía del estómago e intestino. Por eso los médicos recomiendan el NEOLAXAN porque es un laxante tónico vegetal que regulariza el funcionamiento del intestino

A sus niños desles una cucharadita de NEOLAXAN aromático antes de acostarlos. Los hace dormir bien y tranquilos. Compre un frasco hoy mismo en la farmacia.

## GRAN FARMACIA CONSTITUCION

(ANTIGUA SILVANO)

GARAY esq. LIMA BUENOS AIRES

# Campana Electoral de 1930

## ELECCIONES DEL 2 DE MARZO

### Inauguración de subcomités, conferencias, cinematografía y manifestaciones del Partido Socialista

#### Conferencias públicas Cinematografía y conferencias

#### MAÑANA DOMINGO, A LAS 18

1a. (Villa Lugano). — En JACHAL y STRANFORD. — Oradores: Luis B. Sampedrini, Attilio Ghio y José D. Castellanos.

2a. (Nueva Pompeya Norte). — En BALBASTRO y AVENIDA LA PLATA. — Oradores: Luis Ramiconi, Arturo Havaux y candidato a diputado Jacinto Oddone.

3a. (Nueva Pompeya Sur). — En AVENIDA SAENZ Y TRAFAL. — Oradores: Amadeo Corvi, Gregorio A. Ferrero y Juan Antonio Solari.

4a. (Plaza 10 de Mayo). — En PASCO Y ALSINA. — Oradores: Ramón B. Giacchino, Ramón Vega y concejal Jerónimo Della Latta.

5a. (Plaza Dorrego). — En DEFENSA Y HUMBERTO I. — Oradores: Torcuato González Márquez, Emilio T. Ferrando y concejal de Resistencia Eduardo Miranda Gallino.

6a. (La Paternal). — En AVENIDA SAN MARTÍN y NICASIO ORO. — Oradores: Vicente De Simone, Walter Hilton Scott y candidato a diputado Francisco Pérez Leirós.

7a. (Villa del Parque). — En NOGOYA Y ORAN. — Oradores: Raúl L. Pérez, José Area y candidato a diputado Joaquín Coca.

8a. (Villa Juncal). — En AV. SAN MARTÍN y 12 DE OCTUBRE. — Oradores: Abraham Corach, René M. Stordeur y concejal Miguel Briuolo.

9a. (Villa Mitre). — En GAONA Y ORAN. — Oradores: Bonifacio Sponza, José M. Ratti y Marcelino Buían.

10a. — En ALVAREZ THOMAS y FEDERICO LACROZE. — Oradores: Enrique Coca, Raúl J. Acerboni y doctor Bartolomé Fiorini.

11a. y 12a. (Plaza Italia). — En SANTA FE Y THAMES. — Oradores: Alfredo Fidanza, Carlos Rovetta y diputado nacional doctor Nicolás Repetto.

#### LUNES 20, A LAS 20,45

13a. (Caballito Norte). — En SAN EDUARDO y PARAMARIBO. — Oradores: Martín S. Casaretto y candidato a diputado doctor Enrique Mouchet.

14a. — En CHILE y SARANDI. — Oradores: Raúl J. Acerboni y Carlos M. Bravo.

15a. — En MEXICO y CEVALLOS. — Oradores: René M. Stordeur y doctor Humberto Barraza.

16a. (Villa Devoto). — En NAVARRO y DESAGUADERO. — Oradores: Juan J. Raggi y concejal doctor Angel M. Giménez.

17a. (Savvedra). — En CABILDO y GARCIA DEL RIO. — Oradores: Juan Guidi y candidato a diputado doctor Enrique Dickmann.

18a. (Belgrano). — En MIRONES y BLANCO ENCALADA. — Oradores: Ramón A. Muñiz y Miguel Navas.

#### MARTES 21, A LAS 20,45

19a. (Nueva Pompeya Norte). — Biblioteca popular "Giordano Bruno". — En BALBASTRO y PUMACAHUA.

Oradores: Eduardo Molina y candidato a diputado doctor José E. Pfeiffer.

20a. — En LUNA y LOS PATOS. — Oradores: José Di Bona, y candidato a diputado Francisco Pérez Leirós.

21a. (Paz y Trabajo). — En CEVALLOS y RONDEAU. — Oradores: Samuel E. de Madrid y doctor Bartolomé Fiorini.

22a. — En NEUQUEN y MOCORETA. — Oradores: profesor Tomás O. Jatto Valera y Salvador Moreno.

23a. (Villa Crespo). — En HUMBOLDT y MURECAS. — Oradores: Juan Unamuno y diputado nacional doctor Nicolás Repetto.

24a. (Villa Pueyrredón). — En BURELA Y SUD AMERICA. — Oradores: Domingo Marino y doctor Enrique Silva Garaventa.

25a. (Villa Urquiza). — En GUAYRA y AISPURUA. — Oradores: Jacobo Gringaux y Salvador Gómez.

#### MIERCOLES 22, A LAS 20,45

26a. (Liniers). — En COSQUIN y IBAROLA. — Oradores: Ramón Vega y concejal Américo Ghioldi.

27a. (Villa Lugano). — (Subcomité "Juan B. Justo"). — En LARRAZABAL y AVENIDA DEL TRABAJO. — Oradores: Isidoro Ayala y concejal doctor Angel M. Giménez.

28a. — En WENCESLAO VILLAFRANCA y AZARA. — Oradores: Bernardo Edelman y Alejandro Comolli.

29a. — En AUSTRALIA y ZARATE. — Oradores: Alfredo Fidanza y candidato a diputado doctor Enrique Mouchet.

30a. (La Paternal). — En AVENIDA SAN MARTÍN y PAYSANDU. — Oradores: José M. González y doctor Humberto Barraza.

31a. (Villa Mitre). — En INDIO y ARGERICH. — Oradores: Emilio T. Ferrando y concejal Rómulo Bogliolo.

32a. (Villa del Parque). — En NAZARRE y CUENCA. — Oradores: Carlos Abadie y doctor Enrique Silva Garaventa.

33a. — En AUSTRIA y PERA. — Oradores: Pedro González Porcel y candidato a diputado Jacinto Oddone.

#### JUEVES 23, A LAS 20,45

34a. (Vélez Sársfield). — (Centro cultural "Verdad y Trabajo"). — En JUAN B. ALBERDI y LARRAZABAL. — Oradores: Luis B. Sampedrini y candidato a diputado doctor Enrique Dickmann.

35a. (Villa Luro). — En CARRASCO y SARACHAGA. — Oradores: Manuel Iglesias y Miguel Navas.

36a. — En LUNA y LOS PATOS. — Oradores: Ernesto J. Vasini y candidato a diputado doctor Nicolás Repetto.

37a. — En DIRECTORIO y VARELA. — Oradores: Walter Hilton Scott y doctor Bartolomé Fiorini.

38a. (Caballito Norte). — En GAONA y MIRINAY. — Oradores: Enrique Coca y concejal Jerónimo Della Latta.

39a. — En LAVALLE y BILLINGURST. — Oradores: Aurelio Oriolo y Salvador Moreno.

40a. — En CORBIENTES y URU-

#### DOMINGO 19, A LAS 20,30 Hs.

31a. — En PERDRIEL Y SANTO DOMINGO. — Hacia un mundo nuevo. Oradores: Demetrio Buira y candidato a diputado doctor Silvio L. Ruggieri.

#### DOMINGO 19, A LAS 21 HORAS

41a. — En ESPARA y ROCHA. — Oradores: Francisco Panal y doctor Enrique Silva Garaventa. A continuación: "Hacia un mundo nuevo", conferencias de Demetrio Buira y candidato a diputado doctor Silvio L. Ruggieri.

#### DOMINGO 19, A LAS 20,30 Hs.

20a. — En POSADAS y LIBERTAD. — "Hacia un mundo nuevo". Oradores: Marcelino Buían y candidato a diputado José Luis Peña.

#### DOMINGO 19, A LAS 21 HORAS

14a. — En 25 DE MAYO y VIAMONTE. — Oradores: José M. González y Arturo L. Ravina. A continuación: "Hacia un mundo nuevo" y conferencia de Marcelino Buían y candidato a diputado José Luis Peña.

#### LUNES 20 A LAS 20,30 HORAS

5a. — En MALVINAS y LOBOS. Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencias de Demetrio Buira y candidato a diputado doctor Silvio L. Ruggieri.

#### GUAY — Oradores: Luis Ramiconi y Juan Antonio Solari.

15a. (Villa Devoto). — En plazoleta ESTACION DEVOTO (F. C. P.). — Oradores: Ramón A. Muñiz y senador nacional doctor Mario Bravo.

16a. (Savvedra). — En CORREA y CRAMER. — Oradores: Juan J. Raggi y Salvador Gómez.

16a. (Belgrano). — En CABILDO y OLAZABAL. — Oradores: Nicolás Cuello y candidato a diputado doctor Adolfo Dickmann.

20a. — En PARANA y PARAGUAY. — Oradores: Martín S. Casaretto y candidato a diputado doctor José E. Pfeiffer.

#### LUNES 20, A LAS 21 HORAS

6a. — En THOMPSON Y DIRECTORIO. — Oradores: Leonardo Di Baja y Julio B. Berra. A continuación: film "Hacia un mundo nuevo" y conferencias de Demetrio Buira y candidato a diputado doctor Silvio L. Ruggieri.

#### LUNES 20, A LAS 20,30 HORAS

1a. (Liniers). — En DUPUY Y RIVADAVIA. — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencias de Carlos Barberis y concejal Alejandro Castañeras.

#### LUNES 20, A LAS 21 HORAS

1a. (Villa Luro). — En LOPE DE VEGA y SAN BLAS. — Oradores: Ernesto J. Vasini y Alejandro Comolli. A continuación: film "Hacia un mundo nuevo" y conferencias de Carlos Barberis y concejal Alejandro Castañeras.

#### MARTES 21, A LAS 20,30 HORAS

1a. (Nueva Chicago). — En CHICAGO Y BARILOCHE. — Film: "Hacia un mundo nuevo" y conferencias de Marcelino Buían y candidato a diputado José Luis Peña.

#### MARTES 21 A LAS 21 HORAS

1a. (Vélez Sársfield). — En ESCALADA y JUAN BAUTISTA ALBERDI. — Oradores: Antonio Zamora y Lorenzo Sitano. A continuación: film "Hacia un mundo nuevo" y conferencias de Marcelino Buían y candidato a diputado José Luis Peña.

#### MARTES 21, A LAS 20,30 HORAS

9a. — En BULNES y CANGALLO. Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencias de Carlos Barberis y concejal Alejandro Castañeras.

#### MARTES 21 A LAS 21 HORAS

11a. — En LAVALLE Y JOSE, EVARISTO URUBURU. — Oradores: Emilio Roncoroni y Juan Antonio Solari. A continuación: film "Hacia un mundo nuevo" y conferencias de Carlos Barberis y concejal Alejandro Castañeras.

### El comisionado de Mar del Plata, juguete de su nuevo secretario, quien responde a los caudillejos irigoyenistas

#### PRETENDIERON SUPLANTAR A LOS VIEJOS CARREteros POR ELEMENTOS DE COMITE, PROVOCANDO LA HUELGA DE LOS PRIMEROS

MAR DEL PLATA, 17. — El comisionado del señor Vergara en esta comuna, que como es sabido vive ausente de la ciudad cinco días de los seis hábiles que tiene la semana, está siendo juguete de sus secretarios.

A los papeles que le hizo hacer el célebre Sislán con la desaparición de la nota del tribunal de cuentas del "despacho de la secretaría", la que tuvo como consecuencia la renuncia de numerosos empleados internos, nota que fué encontrada por el nuevo secretario Benítez apenas se hizo cargo de la secretaría, y el "hallazgo" del fúnebre cajón que le sirviera de plado, so aúda, se une ahora la descabellada

medida del flamante comoplazante quien en colaboración con el célebre Portas y su lugarteniente Pose intentaron en la mañana de hoy suplantar a los viejos recolectores de basura por elementos de comité.

Origen de la huelga. Esta mañana, a la hora de costumbre, los carreros se disponían a atar los carros para proceder a la recolección de basura cuando fueron sorprendidos por una orden del medio hermano del caudillo Portas, quien hace las veces de administrador del serrón de limpieza, para que se enseñase el recorrido a un grupo de individuos de comité que desde hace rato esperan ansiosos el premio a sus esfuerzos partidarios.

Apenas impartida la orden, todos se negaron a tomar servicio retirándose de la dependencia municipal para reunirse en su local social a fin de cambiar ideas, resolviendo dirigirse por nota al comisionado comunicándole lo ocurrido.

Con tal motivo, nombraron una comisión del gremio encargada de entrevistarse con el comisionado para que dejase sin efecto la descabellada medida de su secretario; el desprecio de los nuevos carreros y la reincorporación de dos antiguos barrenderos declarados cesantes por el inculcable delito de votar en la última elección, acto que les había sido prohibido por el caudillo Portas "para ganarse a los socialistas".

A estar a informaciones de buena fuente, el señor Grau se mostró sorprendido de lo ocurrido, manifestando que ignoraba los hechos, lo que no cuesta mucho creerlo, porque, como decimos al principio, vive ausente de sus funciones de comisionado dejando la administración de la comuna en manos del secretario, del tesoro del inspector general y muchas veces en las de cualquier pinche, pues con frecuencia se encuentra en La Plata toda esa "plana mayor".

Prometió el señor Grau a los obreros satisfacer en todas sus partes el justo pedido quedando así solucionado el conflicto.

#### Solidaridad.

Los conductores de camiones municipales en cuanto tuvieron conocimiento de lo ocurrido a sus compañeros, abandonaron el trabajo, quedando el servicio de recolección a cargo de ocho o diez carreros de los empleados recientemente por el comité.

El resto del personal obrero había resuelto para el caso de no ser atendidos debidamente los carreros, declarar mañana la huelga general del gremio, lo que causaría serios perjuicios a la población.

Algunos otros gremios ofrecieron espontáneamente su solidaridad con

### El libro del trabajador estudioso

1 Nuestro sistema cronológico. 2 Significado de los nombres de los días de la semana. 3 Calendario para 1930. 4 Emergencias. 5 De ayer a hoy. (Evolución de la navegación a vapor). 6 Estadísticas de los accidentes de trabajo. 7 Evolución de la locomotora. 8 Ferrocarriles del mundo. 9 La producción mundial del petróleo. 10 La producción mundial del carbón. 11 La producción mundial de carbón. 12 La producción mundial de acero y de hierro. 13 La población y el comercio argentino (1864-1928). 14 Pesas, medidas y monedas de distintos países con relación al sistema métrico decimal. 15 Peda de árboles. Duración de la germinación de las semillas. Instrucciones sobre riego. Decálogo del regador.

### "ANUARIO SOCIALISTA"

Año 1930

EL EJEMPLAR \$ 1.—

REMITA . . . ejemplares del "Anuario Socialista"

A NOMBRE DE . . . . .

DOMICILIO . . . . .

LOCALIDAD . . . . .

LIBRERIA Y EDITORIAL "LA VANGUARDIA"

Rivadavia 2150. — Casa del Pueblo

### CIENCIA Y VIRGEN SANTISIMA

LANUS ESTE, 17. (Corresponsal). — En la calle José C. Paz al 700 se está terminando la construcción del sanatorio Colonial, propiedad del doctor Antonio Stagliano. Nada tendríamos que objetar desde luego, al hecho de que un médico más o menos afortunado, en el poco tiempo que lleva en el ejercicio de su profesión, pueda hacer construir un sanatorio como ese, pero cumpliendo nuestra función de periodistas, debemos criticar el poco criterio científico de quien hace colocar en el frontispicio de una casa de salud la imagen de la virgen santísima!

En efecto, después de construir el sanatorio según el estilo Colonial, han colocado en la parte superior del frente la imagen de una virgen, la que está iluminada por bombitas eléctricas. Esto ha llamado sobremediana la atención del público, pues nadie concebía semejante contradicción: ¿en un sanatorio donde se supone que se rinde culto a la ciencia, se coloca la imagen de una virgen, quiere ser un cura auxiliado por la virgen santísima? O, simplemente, quiere agradecerle por lo bien que le va en su profesión?

Es evidente que el doctor Antonio Stagliano, hombre docto y conocedor de la psicología del pueblo, quiere explotar a los muchos febriles que son sus clientes.

Otro hecho criticable es el sacrificio de tres útiles y frondosos árboles, los cuales han sido arrancados para que se luzca en todo su esplendor el flamante edificio del sanatorio, sin tener en cuenta que esas plantas beneficiaban a los propios enfermos y a los vecinos.

Pero el doctor Stagliano es de la situación, y claro está, goza de toda clase de franquicias.

Festival cinematográfico a realizarse el sábado.

La C. A. del Centro Socialista ha organizado una función biográfica para el próximo sábado 25 del corriente, en el espacio y ventilado Splendid Cine, J. C. Paz 746, confeccionando al efecto el siguiente programa: La Internacional, por la orquesta; Una comedia en 6 actos; el drama en 8 actos "Eposa y esclava"; Hijos del pueblo, por la orquesta; La interesante comedia en 9 actos "La leyenda de los bosques".

El precio es el siguiente: Mayores, \$ 0.50; menores, 0.40. Las entradas están en venta en la Casa del Pueblo.

### VAN EN BUSCA DE UN PRESUNTO TESORO

Se trata de una cadena de oro que pesa dos toneladas

NUEVA YORK, 17. — Convencidos de que están en posesión del secreto del lugar donde está enterrado un tesoro, tras hombres, incluyendo a un descendiente de los incas, partieron ayer al Perú a bordo del vapor Santa María.

Son éstos, el especulador en propiedades, Robert C. Jackson; el contratista plomero, Gideon Leasley; y el inca Cusi Ticcapato, el cual también es conocido bajo el nombre de Alberto Rosell.

Los viajeros piensan sacar un lago en el cual, según la tradición, fué arrojada una cadena de oro, de dos toneladas de peso, para que no cayese en manos de los conquistadores españoles.

En dicha cadena habría una inscripción en código que indicaría el sitio donde se encuentran las tumbas de catorce incas, en las cuales estarían enterradas enormes riquezas.

### PARQUE JAPONES

AVENIDA ALEM Y CALAO

Centro de diversiones preferido de las familias

FUNCION TODAS LAS NOCHES

DOMINGOS Y FERIADOS, TARDE Y NOCHE

TEATRO, CONCIERTOS Y OTROS ATRACTIVOS

### Inauguración de subcomités CONFERENCIAS Y MANIFESTACIONES

**CENTRO DE CULTURA "EL HOGAR OBRERO"**  
Castro Barros 622 (sec. 6)  
MARTES 21, A LAS 20,30 HORAS  
En GUAYAQUIL y DOBLAS. (Banda de música). Oradores: Arturo L. Ravina y concejal Rómulo Bogliolo. Sigue por Guayaquil y Avenida La Plata hasta

**CARLOS CALVO Y AVENIDA LA PLATA.** Oradores: José Ares y concejal Américo Ghioldi. Con la anterior sigue por Avenida La Plata y San Juan hasta

**BOEDO Y SAN JUAN.** Oradores: Angel G. Borlenghi y concejal Manuel Palacin. Continúa con las anteriores por Boedo, Independencia y Castro Barros hasta el número 622, local del subcomité. Orador: senador nacional Dr. MARIO BRAVO.

### EL DEPORTE EN LOS ESTADOS UNIDOS



Mr. HOOVER CANCELO CUATRO DISTINTOS COMPROMISOS DE SUS DEBERES OFICIALES PARA asistir a la última partida de las Series Mundiales de base-ball jugadas en Filadelfia; lo que demuestra la gran importancia que entre los norteamericanos tiene aquel deporte. En la tribuna oficial aparecen, en primera línea, de izquierda a derecha; el procurador general de la nación, Mr. Mitchell, la señora de Hoover, Mr. Hoover, la señora de Mackey y su esposo, Mr. Harry A. Mackey, alcalde de Filadelfia.

# TEATROS Y CONCIERTOS

## Partió un elenco de sainetes para Chile

Humo a Chile ha partido un elenco nacional de comedias y sainetes que se propone desarrollar una temporada de género chico en Santiago de Chile.

La compañía, que dirige Alberto Ducke, ha sido integrada en la siguiente forma:

Actrices: María Esther Ducke, Luisa Vehl, Mecha López, Lucía Bessé, Juana Trezola, Tina Reynell, Alicia Sánchez, Teresa Priano, Ventura María y Margarita Batalla.

Actores: Agustín Barrios, Vicente Climent, Héctor Calcaño, Eduardo González, Pepe Rojas, Domingo Madrid, Roberto Ferro, Francisco López, Oscar Delfino Cuda, José Blanco, Juan Carutichet.

Este conjunto se presentará hoy, por la noche, en el teatro Politeama de la mencionada ciudad, regresando más tarde a nuestro país, a fin de iniciar una extensa gira que abarcará las principales localidades del interior.

"¿Quién tuviera veinte años!", "El cadenero", "El conventillo de la Paloma", "Un padre en busca de seis hijas", "El cantar de los tangos", "¿Qué tal me queda el disfraz?", "Don Pascual Vermicelli", "Puerto Belgrano", "Pochade", "Mi noche triste", "Soy bueno vos también", "Policia secreta", "Un pucho en el pajonal", "Qué papa el año 40", "Gallego, y a mucho honra", "Despertate Cipriano", "El gaucha negro", "Mujer celosa, marido mártir", "Pero el amor se va...", "Los soñadores", "Trigo guacho", "El proceso de Mary Pullman", "Los caballeros del atifilo", "Qué mujer más antipática", "La puntera de fútbol", "Patagonia", "Corazones fieles", "Prepotencia", "Mochachito sano", "El rey del aire", "En la cancha se ven los pingos".

## Se reprisó un sainete en el Smart

Se anuncia otra reposición y un estreno

El conjunto de género chico del teatro Smart ofreció anoche en esa sala la reposición del sainete de Alberto Vazquez titulado "Todo bicho que camina va a parar al asador". El público, bastante numeroso, festejó las incidencias cómicas de este conocido sainete, aplaudiendo a Gregorio Cicarelli y J. Dardés, que tuvieron a su cargo los principales papeles de la obra.

"Todo bicho que camina va a parar al asador" figura hoy en dos secciones del cartel del Smart, en compañía de "Don Pascual Vermicelli", de Paoli y "Juan Moreira", de Vazquez.

En la semana próxima, la compañía Cicarelli-Dardés estrenará un sainete en tres cuadros, de Cadifamo y Pelayo, titulado "La baba del diablo". En fecha próxima se reestrenará también el sainete de Carlos Dedico "En la cancha se ven los pingos", estrenada en el teatro Apolo por la compañía de los hermanos Ratti, alcanzando, a pesar de su absoluta carencia de valores, un crecido número de representaciones.

## Se reformará el teatro San Martín

La empresa del teatro San Martín ha resuelto efectuar algunas mejoras en dicha sala para comodidad del público. Entre otras cosas se hará un cambio total de butacas y se modernizará el servicio de calefacción.

Una vez terminadas estas reformas se dará comienzo a la temporada, de la que ya anticipamos que tendrá lugar con un elenco argentino de comedia. Rivera de Rosas, una dialectal italiana, además de la compañía de opereta Odette Marion, en la que formarán los conocidos artistas Lea María, Gina Vidach y el tenor cómico Roberto Durot.

## Velada en honor de la actriz chilena Elena Puelma

Hoy, en el teatro Ateneo Patrocinada por la Sociedad y Círculo de Autores Argentinos, se llevará a cabo esta noche, en el teatro Ateneo, una gran función en homenaje a la primera actriz chilena Elena Puelma.

El programa variado y variado, se iniciará por una sinfonia per la orquesta Pablo y Virginia; un diálogo por Iris Marga y Carlos Perelli; segundo acto de la comedia de Folco, Diacepolo y De Rosa, titulado "Clavo de oro". En la segunda parte se ha incluido un acto de variedades en el que tomarán parte la concionista Aracena Malzani, Margarita Blanco y segundas tiple, Milagros de la Vega, Soledad La Mejorana, Pierina Dealesi, María E. Pomar y Manolo Rico, Mambio Catán, Hugo D'Evieri, Celia Podestá y A. Fernández, Teresa Puértolas, Sassone, Gregorio Cicarelli, Amanda Las Heras, las tiple del Malpo, José Gómez, orquesta Filippino, Luis Arata, Enrique Delfino, Segundo Pomar, Antonia Volpe, cuadro criollo del teatro Pueyrredón, Marilía Buhlé, Olinda Bozán, René Cossa, Hermanas Arozamena, Olga Arenas, Adolfo Gallardo, Luz Díaz e Ignacio Mateos, dúo cómico por Sánchez, Alberto Contreras, Margarita Muñoz, Amanda Ledesma, Donato Zerrillo, coro del teatro Nacional, Aida Arce, tenor Biarnés, José Arias, Carlos Dix, Lola Carelli, José Balaguer, José Bón, "Pacho", Carmen Olmedo, Gerardo Ferrer.

## Hoy se estrena una obra en el Mayo

"Pare usted la jaca, amigo!" Esta noche conoceremos en el teatro Mayo, interpretada por la compañía de comedias españolas que dirige el primer actor José Balaguer, la comedia bufa en tres actos, original de Francisco Ramos de Castro, titulada "Pare usted la jaca, amigo!", que constituyó al ser estrenada en España un éxito de hilaridad, teniendo para ella la crítica elogios por su sátira fina y su extraordinaria comicidad.

## Debutará hoy una soprano en el Marconi

Con "I Puritani" Esta noche hará su debut en el teatro Marconi, donde actúa una compañía lírica italiana, la soprano Olga Simzic con la ópera de V. Bellini "I Puritani". Los restantes papeles estarán a cargo de O. Paolantonio, E. Grilli, A. Guaschi, J. Zonini, Franceschini y De Pascali. Dirigirá el maestro Romeo Borselli. Mañana se realizarán dos funciones. En vespertina se cantará "I Puritani", con el reparto precedente, subiendo a escena por la noche "La Traviata".

## NOTAS CINEMATOGRAFICAS

### "Linda"

Trata esta película de un asunto en que el romanticismo corre parejas con el melodrama. Atractivo principal es el ambiente constituido por hermosos paisajes montañosos cuyo carácter agreste parece transmitirse a los hombres que allí habitan, seres rudos, un tanto primitivos. Es la lucha formidable del hombre en medio de esa naturaleza brava lo que da carácter propio al asunto.

En medio de esas montañas pintorescas, crece Linda. Sufre su tragedia calladamente, pero, al final, las circunstancias la arrancan de ese ambiente y le dan la felicidad a que oculta mente aspira en brazos de un hombre bueno y amante.

Helen Foster en su papel de Linda y Warner Baxter son los protagonistas. Un grupo de artistas tales como Noah Beery, Mitchell Lewis, Kate Price y otros completan el elenco.

Dirigida esta película Wallace Reid, esposa del malogrado actor.

### "La casa misteriosa"

El drama de Fred Jackson "The Hole in the Wall" ha servido de base para el asunto de "La casa misteriosa" que, en la película, destaca, gracias a la amplitud técnica, nuevos valores imposibles de obtener en el limitado escenario de un teatro.

La acción se desarrolla en ambientes perfectamente en consonancia con el misterio que forma marco a la trama. Madame Misterio se llama la protagonista, una humilde joven a quien circunstancias trágicas obligan a suplantar a una mujer perdida que muere inesperadamente en un accidente ferroviario. Conseguido el fin que la impostora buscaba, confiesa su maquinación y es rehabilitada. Claudette Colbert, actriz francesa, desempeña el principal papel, compartiendo con Edward G. Robinson, su "partenaire", la parte más importante del drama. Los secundarios David Newell, Nellie Savage, Allan Brooks y otros.

La dirección ha sido llevada por Mc. Bell.

## Miscelánea

Charles (Buddy) Rogers, quien debe el nombre que hoy tiene a su notable caracterización en la película "Alas", de la Paramount, siendo estudiante de la universidad de Kansas, recorrió las principales capitales europeas con una orquesta de jazz.

Terminado el rodaje de la película "El poderoso", George Bancroft, que en ella interpreta el formidable papel del protagonista, partirá para Europa en donde piensa permanecer descansando un par de meses. "El poderoso" es un cine drama del calibre de "De hombre a hombre".

EN EL HOSPITAL RAWSON falleció J. Pereyra Solari, argentino, de 30 años de edad, casado, domiciliado en Quilmes, quien fué hallado herido en la sección 1a. del dique segundo del puerto de la capital. La seccional 22a. practica averiguaciones tendientes a individualizar y detener a los autores del hecho.

LA SECCION SEGURIDAD PERSONAL, de la división de Investigaciones, que dirige el comisario Alfredo Calandra, detuvo a cuatro sujetos sindicados como tratantes de blancas. Estos que fueron alojados en el depósito de contraventores, son: Isaac Rosembeid, Abraham José Synginer, Mendel Herch y Jaime Fischman.

PRODUJOSE EN LAS PRIMERAS horas de la madrugada de ayer un incendio en el depósito de artefactos sanitarios que la firma Colmegna y Macchi tiene instalado en los fondos de la casa de la calle Corrientes 2165. El fuego, cuyo origen es por el momento desconocido, ocasionó pérdidas considerables, las que aún no han sido avaluadas.

El negocio giraba con un capital aproximado de 100.000 pesos, con seguros por igual cantidad en seis compañías.

A RAIZ DE UNA DISCUSION MANTENIDA con un sujeto desconocido, en el interior de un ómnibus de la compañía Unión Nacional que circulaba por la calle Seguros, el guarda del mismo, Luis Alberto Ré, italiano, de 22 años de edad, fué herido de una profunda puñalada en el pecho. Intervino la comisaría 43a., haciendo trasladar al herido a la estación sanitaria de Vélez Sársfield.

DE RESULTAS DE UN PRINCIPIO de incendio producido en el comercio de tintorería establecido en la calle Belgrano 1693, resultaron con quemaduras de importancia el dueño de la misma, Juan Gastón Duffrèdeaux, y el menor Cándido González. El estado de este último es de gravedad, habiendo sido internado en el consultorio central de la Asistencia pública.

EN EL SUBSUELO DEL EDIFICIO del ferrocarril Central Córdoba, situado en Retiro, en el archivo de los documentos de dicha empresa, originóse ayer a la tarde un incendio que ocasionó la destrucción de documentos de suma importancia.

A BORDO DEL VAPOR INGLÉS Highland Chieftain, surto en la dársena Norte, ocurrió ayer un grave accidente. Mientras el estibador Manuel Ory-guena, español, de 47 años, casado, domiciliado en Estados Unidos 208, hallábase trabajando, cayósele encima una lingada de mercaderías que le ocasionó la fractura de la pierna derecha y otras lesiones internas de consideración. Para su curación fué trasladado a la Asistencia Pública.

## YA NO HAY MAS QUE DISCUTIR

### SIEMPRE LOS MAS BARATOS

# Grandes Mueblerías TERZA Hnos.

## 726-SARMIENTO-726



AMPLIO Y SOLIDO COMEDOR ESTILO CHIPPENDALE, con artísticas tallas, lustre obscuro y herrajes en plata vieja. Compuesto de 1 Aparador, 1 Trío chanta, 6 Sillas tapiz, 1 Mesa ovalada, \$ 800, otros juegos. **205**

(VITRINAS HACIENDO JUEGO. . . . \$ 170)

GRANDES FACILIDADES DE PAGO EN 6, 10, 15 y 20 MESES. LOS DEL INTERIOR PIDAN CATALOGO LETRA V.

Hablamos claro, entendemos bien

5 % DESCUENTO A LOS QUE MENCIONEN ESTE AVISO

# ACTIVIDADES DEPORTIVAS

Inauguración de la pileta de natación del Racing Club SE EFECTUARA ESTA NOCHE, A LAS 21 HORAS

Hoy, a las 21 horas, se llevará a cabo la inauguración de la gran pileta de natación del Racing Club.

Con motivo de la inauguración de la piscina, la comisión directiva ha preparado la realización de un concurso abierto, que dará comienzo a las 21 horas, comprendiendo las siguientes pruebas: 100 metros estilo pecho, para novicios. 100 metros estilo libre, para novicios. 100 metros estilo espalda, para señores. Carrera de postas, 4 x 33.33 para damas. 400 metros estilo libre, para novicios. 100 metros estilo libre, para señores. Salts ornamentales. Partido de water-polo.

## Resoluciones de la C. D. del Club River Plate

Acta anterior — Se da lectura de la misma y se aprueba sin observación. Club Gimnasia y Deportes (de Montevideo) — No se hace lugar a una invitación formulada por este club, para enviar nuestro equipo de balón a aquella ciudad a disputar matches amistosos, a raíz de haberse de fechas disponibles para tal objeto.

Subcomisión de basketball. — La subcomisión de basketball eleva un informe en el cual comunica la terminación de los distintos campeonatos, como así que nuestros teams representativos obtuvieron la clasificación siguiente: Tercera división, segundo puesto en su categoría; cuarta división A, campeón nacional; cuarta división B, semifinalista; cadetes, segundo en su categoría.

Vista la brillante actuación de nuestros representantes, se resuelve enviar nota de felicitación a los componentes de los distintos equipos que se hace mención.

Profesor de natación — Se destina a la subcomisión de natación una nota de Antonio Pilich por intermedio de la cual ofrece sus servicios como profesor de natación.

Club Atlético Estudiantes (de S. del Estero) — Se destina a la subcomisión de fútbol una nota remitida por el club de referencia por la cual invita a nuestro primer equipo a realizar en la ciudad de Santiago del Estero los días 6 y 9 de julio próximo, dos matches amistosos de fútbol.

Subcomisión de tennis. — Se resuelve solicitar a esta subcomisión informes sobre las irregularidades cometidas por el socio núm. 13.345, en anotaciones de las planillas de dicha sección.

Socios aceptados — M. Blanco, H. H. Vitali, J. R. Ochagavía, F. Varela,

J. J. Tonedda, S. Simil, J. Pasculli, A. Barletta, R. Sarmiento, H. R. de Rodríguez, M. Pontón, M. Pepe, B. R. Carosella, P. Freixas, L. C. Zambotti, F. E. Bianchi, M. T. Santillán, A. Pierucini, C. O. Arena, M. Sinai, J. Freixas, J. A. Manore, A. E. Dallasta, H. N. Lobato, E. L. Vago, E. J. Amador, J. C. Alvarez, E. S. López, H. J. Palma, A. Hurlucha, L. E. Rodríguez Rasgado, F. D. Laporte Herrero, J. Zaloz, R. M. Varela, A. Schauventer, A. Dell Geso, J. Le Meur, C. Rodríguez Arechavala, M. E. Baigaliqua, F. Gertzenstein, E. Schorr, F. E. L. Lambert, E. Vicini, A. Mamertino, J. J. Maslo, J. R. Vázquez, A. M. Vidal, G. Baigaliqua, A. F. Minembriog, B. Della Casa Lambert, A. Gómez, J. M. Figueroa, A. Vázquez, R. Paulos, E. J. Bussodani, A. E. Mariscal, O. Thomas, N. A. Palmiero, S. M. Gaggero, I. Falicoff, E. Maciel, L. B. Alfonso.

## TORNEO DE NATACION PARA MAÑANA

Mañana, a las 21 horas, en la pileta de natación que el C. A. River Plate posee en su campo de deportes, se realizará un torneo de natación, que comprenderá las siguientes pruebas: 200 metros, estilo libre, para socios; 50 metros, estilo libre, para socios cadetes menores de 16 años; 100 metros, estilo pecho, para socios no ganadores de esta prueba; 100 metros, estilo libre, para nadadores novicios (prueba abierta); 100 metros, estilo espalda, para socios; 400 metros, estilo libre, para socios; 200 metros, estilo pecho, para nadadores novicios (prueba abierta); Postas de 4 por 50 metros, para damas (prueba abierta); Platoon, para socios; Partido Amistoso de Water-polo.

Las pruebas se realizarán en el orden indicado y a la hora establecida. Las inscripciones se reciben en la Intendencia del club, avenida Alvear y Tagle, y en la secretaria, Almirante Brown 1078, hasta las 15 horas del día de mañana sábado.

## Club Ciclista Nacional EXCURSION FLUVIAL

Están tocando a su término los preparativos para la organización de la excursión que anualmente organiza este club al Paraná de las Palmas, en el correo "Laura", el 26 del corriente. Tratándose de una excursión de carácter familiar, tenemos la plena seguridad de que estará muy concurrida, lo que contribuirá en parte a verse coronados los esfuerzos de los organizadores como en otras ocasiones esta excursión.

Los cubiertos pueden retirarse en la secretaria del club hasta el día 23 del corriente o en los siguientes locales: Casa Rotulo, calle San Juan 2070; casa Gobbi, calle Espinosa 953.

Esta excursión partirá del muelle de San Fernando, a las 8.15 horas.

## MARCHA DE TURISMO

El domingo 19 del corriente se efectuará la 5a. excursión de la temporada.

## Los viajes del coche piloto del Automóvil Club Argentino a Mar del Plata

En la madrugada de ayer partió para Mar del Plata, realizando su segundo viaje de la temporada, el coche piloto que envía semanalmente el Automóvil Club Argentino para guiar y auxiliar durante el trayecto a los socios que prefieren efectuar el viaje a la ciudad balnearia, acompañados.

El éxito de estos viajes parece que será superado en la presente temporada, por cuanto el número de coches, con ser relativamente alto en los viajes del año pasado, ha sido superado en los dos que acaban de realizarse. La columna que partió ayer se componía de 25 coches, además del piloto, lo que demuestra la aceptación que merece este servicio al que principalmente se recurre en el primer viaje, siendo de tal modo un índice de la generalización del uso del automóvil para trasladarse a Mar del Plata.

Como ya hemos anunciado, la salida del coche piloto se repetirá todos los viernes a las 3 horas, del local social, Florida 640, regresando los lunes a la misma hora.

## Partido amistoso

Mañana, a las 8 horas, se realizará en el field que el club A. Provincial posee en Remedios de Escalada, un partido de fútbol entre un team combinado de la J. S. de Bánfield y el club independiente, de la misma localidad.

El conjunto de la Juventud Socialista de Bánfield estará formado así: Bartoli; Di Persia y Posado; Natali; Speroni y Giana; Hale, Pricolo, Cánepa, García y Tito.

## Federación Comercial de Fútbol PARTIDO PARA EL PROXIMO DOMINGO 19

Semifinal de la Copa de Competencia Correspondiente a la disputa de la semifinal de la Copa de Competencia, de la segunda división asociación dominicos, se jugará el próximo domingo 19, a las 8 horas, el match entre los equipos de los clubs Wenz y Cia. v. Compañía Primitiva de Gas.

El encuentro que se llevará a cabo en el field del C. A. Del Plata, ubicado en las calles Vélez Sársfield y Triarte, resultará singularmente reñido e interesante.

Por la disputa del Premio Turismo 1929-30, la que de acuerdo con el programa de excursiones para la presente temporada, se llevará a efecto hasta el vecino pueblo de Moreno.

Para dicha marcha se han nombrado las autoridades siguientes: capitán de ruta, José A. Rotulo; pilotos seguros, Vicente Cantarelli y J. P. Dominguez, y miembro actuante, Francisco Fidemí.

El punto de reunión se ha fijado en la plaza del Once, a las 5.15, y se irá a las 5.30 horas.

## Compre en nuestra Librería y Editorial

### Obras varias en venta (CONTINUACION)

JOHN FISKE	Las tentaciones de San Antonio. — Por Gustavo Flaubert. . . . .	\$ 1.—
CAMILO FLAMARION	La educación sentimental. Novela, de Gustavo Flaubert. 2 tomos . . . . .	\$ 2.—
	Madame Bovary. — Novela, de Gustavo Flaubert. 2 tomos . . . . .	\$ 2.—
	Conversaciones con Goethe. En los últimos años de su vida. — Por Juan Pedro Eckermann. 3 tomos . . . . .	\$ 3.—
	Revelaciones científicas. — Por José Pola Iguirde, tomo de 350 páginas. \$	2.—
	El cristó moderno. — Drama moral y filosófico, en 5 actos, por José Pola Iguirde. . . . .	\$ 0.30
	Henry Ford. — Mi vida, mi obra. Un tomo de 250 páginas, escritas en colaboración con Samuel Crowther. . . . .	\$ 3.50
	El arte que sonríe y que castiga.—Por José Francés . . . . .	\$ 3.—

(continuará).

## ANUARIO SOCIALISTA

TOMO III. AÑO 1930, EL EJEMPLAR \$ 1.—

NOTA — A LAS BIBLIOTECAS SOCIALISTAS 15 o/o DESCUENTO Agregar \$ 0.20 para franqueo certificado.

de 1929.

Ciudadano administrador de "La Vanguardia", Rivadavia 2160.

Adjunto remito a usted \$ . . . . . para que se sirva enviar me los libros marcados en el presente aviso.

Nombre y apellido . . . . .

Domicilio . . . . .

## SIENTA UN NUEVO PLACER BEBIENDO CERVEZA CORDOBA

Distribuidor: R. CARRUTHERS — Bolívar 1729-31 — U.T. 23-3744/5

Mañana domingo celebrará asamblea la Federación Gráfica Bonaerense

SE ELEGIRA LA NUEVA COMISION ADMINISTRATIVA Y SE TRATARA EL INFORME DE LA SALIENTE

Mañana domingo, a las 8.30 horas, en la Casa del Pueblo, la F. G. B. realizará asamblea para tratar el siguiente orden del día:

- 1. Renovación de la C. G. A.
2. Informes de la C. G. A. y sub-comisiones.
3. Balances.

Taller "Gutenberg". Continúa en huelga el personal de esta casa.
Se mantiene en conflicto este pequeño taller. Los compañeros en huelga y la Federación recomiendan a los desocupados no vayan a trabajar a esta casa...

Huelga en la casa "Femenil"
Se ha venido observando de un tiempo a esta parte que la dirección de este establecimiento gráfico comete una serie de transgresiones a las disposiciones establecidas en el reglamento...

Estas violaciones dieron origen a que se convocara el personal en diversas oportunidades, a fin de dar solución, siempre con la mejor buena voluntad y con la cordialidad necesaria...

Lejos de desaparecer ese manifiesto estado de ánimo de la dirección de la casa, se ha magnificado últimamente con la suspensión arbitraria de algunos obreros de la sección rotativa...

Como la casa contestara negativamente a este legítimo pedido de los compañeros de los talleres de "Femenil", por unanimidad resolvieron declarar la casa en conflicto a partir del día de la fecha.

Para el martes 21, a las 17.30 horas, en el local Directorio 30, ha sido convocado para reunirse el personal de este taller de litógrafos en hojalata.

Atenderán a la reunión Salvador Gómez y Manuel Castañera.

Haya Bell
El martes 21, a las 17.30 horas, en el local Piedras 1314, atenderán a la reunión los miembros de la C. G. A. Eduardo Molina y Armando Otero.

Informe de la comisión general administrativa.
La C. G. A. ha publicado el informe que presentará en la asamblea que la Federación ha de celebrar mañana.

Los datos que contiene ese documento expresan el estado próspero de la organización.

Las cotizaciones, que alcanzaron en el último semestre de 1928, un promedio mensual de 2510, aumentaron en el semestre siguiente a 2844, aumento que sigue produciéndose.

Por subsidios a la desocupación, enfermedad, conscriptos y por fallecimiento se pagaron durante el primer semestre de 1929 la cantidad de 3.602 pesos, cuando lo abonado en el semestre anterior fué de 2.165 pesos.

Los gastos generales de administración, alquileres, etc., fueron de 6.015 pesos en el último semestre del año pasado.

Los gastos gremiales: Impresión de "El Obrero Gráfico", solidaridad, comisiones y delegaciones, etc., sumaron 4.450 pesos en el último semestre de 1928 y 5.195 en el primero de 1929.

La bolsa de trabajo ha colocado en los primeros once meses de 1929: 2 correctores, 81 encuadernadores, 2 fotograbadores, 29 linotipistas, 16 litógrafos, 69 minervistas, 1 monotipista, 5 rayadores, 1 obrero de rotativa de diario, 64 tipógrafos y 89 maquinistas impresores.

La imprenta social sigue en estado floreciente, habiendo sido abonados los documentos firmados por el pago de las máquinas.

La Agrupación llama la atención de todos los gráficos afiliados y simpatizantes sobre la importancia de la asamblea que realizará mañana domingo, y les invita a concurrir a ella como un sólo hombre.

Como en años anteriores, la elección de la nueva comisión general administrativa representa la oportunidad de seguir la obra beneficiosa para la organización y para el gremio que desarrollaron nuestros compañeros, haciendo triunfar la lista que presenta la Agrupación Gráfica Socialista.

Por esta razón, los compañeros deben concurrir con puntualidad a la asamblea de mañana domingo.

La lista de la Agrupación es la siguiente:

Titulares: Salvador Gómez (transportista), Luis Ramiconi (tipógrafo), Manuel Iglesias (minervista), Eduardo Molina (tipógrafo), Manuel Castañera (encuadernador), Miguel Briolito (litógrafo), José María Fernández (tipógrafo) y Antonio J. Linares (tipógrafo).

Suplentes: Víctor M. Scapparoni (tipógrafo), Carlos Perotti (transportista), José Imbaratto (transportista) y Carlos Aguerre (linotipista).

Revisores de cuentas: Luis Vidal (transportista), Aníbal Neira (maquinista), Rodolfo Lorice (encuadernador) y Samuel Martín (tipógrafo).

Reunión de la Comisión Administrativa.
Hablando asuntos importantes que tratar, se pide a todos los miembros

La Unión Tranviarios realizó un gran acto

HABLARON CERUTTI E INIGO CARRERA

Superó el cálculo más optimista la concurrencia del personal de las estaciones del Sud al gran acto organizado por la Unión Tranviarios el jueves último, en el amplio local de la calle Montes de Oca 1773.

El entusiasmo reinante, la presencia de las familias de los obreros y el

diando la C. A. Al terminar la exposición fué muy aplaudido. Pasada la interesante película "La Madre", basada en la magistral obra de M. Gorki, el secretario C. Pantojas presentó al compañero Héctor Inigo Carrera, quien hizo una ilustrativa y elocuente disertación, interrumpida con frecuen-



LA CONCURRENCIA DE FAMILIAS DE TRANVIARIOS

Interesante programa preparado fueron factores decisivos del brillante éxito alcanzado. Usó de la palabra en primer término el delegado de la Confederación Ferroviaria, compañero Luis Cerutti, quien explicó el significado de la representación obrera ante la Caja (ley 11110) y señaló los verdaderos alcances de la ley que establece la jornada legal de trabajo, cuya aplicación más conveniente está estu-

cia por el aplauso de los concurrentes. Terminó el compañero Inigo Carrera su disertación exhortando al gremio con un vibrante llamado a la organización, que fué recibido por unánime manifestación aprobatoria.

Entre himnos obreros y vivas a la Unión Tranviarios, terminó este gran acto demostrativo de la fuerza adquirida por el gremio tranviario.

SINDICATO O. DE INDUSTRIA METALURGICA

La huelga de la casa Di Tella

La justicia que asiste a los compañeros de la casa Di Tella que desde el día 14 se encuentra en conflicto debido a la terquedad del industrial, quien sin causa justificada procedió al despido de 5 compañeros con el único propósito de romper la organización sindical, hace que el espíritu combativo de estos camaradas aumente cada día más, lo que hace prever un rápido triunfo.

Las resoluciones tomadas por el personal de la sección fundición en el sentido de ampliar el conflicto y en el pedido de solidaridad a los gremios afines, demuestran que los compañeros en lucha están dispuestos a vencer al señor Di Tella a cualquier costa.

La solidaridad aplicada ya por la Federación de Obreros Choferes (evidente camiones), es la prueba más evidente del poder de la organización, la cual se encuentra con suficiente fuerza para hacer capitalizar al industrial Di Tella, el cual, sea dicho de paso, ya sabe cuál es la potencia del sindicato obrero de la industria metalúrgica, por haber probado el resultado de otra huelga que se sostuvo 7 ó 8 años atrás.

La organización, a los efectos de impedir que el industrial quiera justificar su silencio aduciendo la excusa de que el personal no le ha pedido nada, además de lo solicitado verbalmente por la delegación que lo entrevistara el lunes, ha enviado una nueva nota ratificando su pedido.

El pedido de solidaridad, resuelto por las asambleas del jueves, hasta este momento ha sido dirigido a las organizaciones afines de la capital federal, haciéndose extensiva a las demás organizaciones del interior, cuando se crea conveniente.

El personal en conflicto se reunirá hoy en México 2070, a las 9 horas.

Citación importante.
Los revisores de cuentas nombrados en la última asamblea general del gremio, quedan citados para el domingo próximo a las 9 horas, a los efectos de iniciar los trabajos que les corresponden.

La reunión se llevará a cabo en México 2070.

Comisión de agitación.
La comisión de agitación deberá reunirse el próximo martes a las 20.20 horas en México 2070, a fin de iniciar los trabajos pertinentes.

SINDICATO DE OBREROS PORTUARIOS DE DIQUES Y DARSENAS

Triunfos de la organización

Con la amplia solidaridad de la F. O. Marítima, este sindicato ha triunfado en los conflictos que tenía pendientes con las empresas Royal Beiga y Muchinson.

Conflicto con la Lloyd Brasileira.
Por no cumplir en lo referente al personal, en el día de ayer se declaró en conflicto a dicha compañía a fin de exigirle el fiel cumplimiento de lo pactado.

La Federación Obrera Marítima, de inmediato se solidarizó con el movimiento.

Trabajos de organización
En breve se realizará una intensa propaganda proselitista entre los obreros del puerto, capataces, dependientes y conductores de carros.

ASAMBLEAS Y REUNIONES

PARL HOY
U. O. de la Construcción — Se convoca a los miembros del C. D. a la reunión que tendrá lugar a las 20.30 horas, en su nuevo local de la calle Huelmas 451, para continuar tratando los puntos del orden del día que quedaron de la reunión anterior.

Se notifica a los asociados y a los obreros en general que están listos los carnets del corriente año.

La secretaría permanecerá abierta todos los días hábiles de 19 a 20 horas.

PARA MAÑANA
Sindicato de carpinteros, ebanistas, aserradores y anexos — En el salón Moderno, calle Boedo 939, a las 8.30.

Dado lo importante de los asuntos a tratar, la C. A. recomienda puntual asistencia.

Asociación Trabajadores del Estado — Asamblea a las 8.30, en México 2070. Orden del día: Lectura y aprobación del acta; Informe de secretaría y correspondencia; Informe de la comisión de gestiones; Balance de tesorería; Integración de la comisión administrativa.

Comisión de agitación.
La comisión de agitación deberá reunirse el próximo martes a las 20.20 horas en México 2070, a fin de iniciar los trabajos pertinentes.

Los sucesos de la zona portuaria

ACUERDO DE LA F. O. MARITIMA, F. O. DE CHOFERES Y S. O. PORTUARIOS DE DIQUES Y DARSENAS

Estas tres entidades han publicado un manifiesto en el que, después de relatar y comentar los conocidos sucesos de la zona portuaria, se da cuenta del acuerdo celebrado entre las tres entidades en los siguientes términos:

1. Ambas organizaciones se harán solidarias frente a los actos de coacción de los elementos "quintistas" que se cobijan en la "madre" F. O. R. A., y en particular con la actitud asumida por la Sociedad Portuaria de Boca y Barracas, frente a las organizaciones que pertenecen a la Unión Sindical Argentina, a quienes se les desconoce su condición de obreros organizados.

2. Estas organizaciones no se negarán en ningún momento a realizar operaciones con obreros que estén organizados, sean foristas o no.

3. En los casos en que los elementos "quintista" hagan la "huelga" a los obreros de las organizaciones de la U. S. A., y en primer término a las que han tomado este acuerdo, se procurará normalizar de inmediato el trabajo, por entender que esa actitud del "quintismo" se confunde con los propósitos reaccionarios del capitalismo y que alienta a su vez los anhelos de dominación de la criminal Liga de facinerosos y de la ex Asociación.

4. Toda agencia marítima o contratista de estibaje que secunde las maniobras del "quinto" desplazando a los obreros de nuestras entidades por darle preferencia a los elementos del "quintismo", serán consideradas en conflicto y se recurrirá a la acción solidaria de las organizaciones del interior.

5. Exhortamos a los compañeros conductores de carros y a los obreros

portuarios de Boca y Barracas a que reaccionen frente a la política criminal y suicida de sus dirigentes, quienes, como en el caso del vapor "Batido", que obligaron a estos camaradas a que se negaran a trabajar con dos obreros marítimos, quienes llevaban seis meses en tierra y habían sido llamados por el contraembaque para garsarse un jornal.

6. Nuestras organizaciones no pretenden invadir la jurisdicción de Boca y Barracas, pero sí las necesidades de la lucha lo exigen, de la misma manera que el "quintismo" dividió a centenares de sindicatos, tanto en la capital como en las provincias, nosotros creemos, con justa razón, todas las organizaciones que sean necesarias como un recurso de defensa de nuestra libertad de estar organizados en el seno de la Unión Sindical Argentina.

Por un fondo electoral de \$ 100.000

Table with 2 columns: Item, Amount. Includes 'SUSCRIPCION GENERAL ENERO 17 DE 1930' and 'Suma anterior \$ 19.490.25'.

Table with 2 columns: Item, Amount. Includes 'SUSCRIPCION GENERAL' and 'Lista a cargo de Teófilo Gadea Espi'.

Table with 2 columns: Item, Amount. Includes 'SUSCRIPCION GENERAL' and 'Lista a cargo de Juan Pignatelli'.

Table with 2 columns: Item, Amount. Includes 'FERNANDEZ, I.; Alfredo Maccarini, I.; Tomás García, I.; Pompeyo Campagnoni, I.'.

Table with 2 columns: Item, Amount. Includes 'Lista a cargo de David Martínez (Ing. White); David Martínez, \$ 8.'.

Table with 2 columns: Item, Amount. Includes 'CUOTAS' and 'Luis Capeletti \$ 24.-'.

Sindicato de Obreros Pintores

ASAMBLEA PARA MAÑANA

Pliego de condiciones

Convocada por esta sindicato, se celebrará mañana, domingo, a las 8.30, en Puyredón 671, una asamblea para considerar el pliego que se concederá a los empresarios para firmar el pliego de condiciones siguiente:

- 1. Abolición inmediata del albañal de plomo.
2. Horario de 44 horas semanales que caducarán el sábado a las 11 horas.
3. Jornal de \$ 1.20 la hora, oficiales; medio oficiales, \$ 1. a) Pago semanal durante las horas de trabajo en la obra. b) Responsabilidad de los patrones en los accidentes de trabajo. Pago del jornal íntegro durante la enfermedad.
4. Los trabajos de balancín o escalera a viento como todo trabajo considerado peligroso será abonado con un peso diario de suplemento.
5. Ni oficiales ni medio oficiales podrán ser obligados a realizar trabajos considerados peligrosos.
6. Los trabajos fuera de la capital el empresario abonará el pasaje, más un peso de suplemento. Tratándose de larga distancia la empresa proporcionará casa y comida, será percibido el

jornal íntegro, desde el día de su embarque.

7. No es obligatorio que oficiales y medio oficiales carguen escaleras, tarros, de la obra, al taller o viceversa.

8. Todo el personal debe ser organizado.

9. Cualquier obrero tiene el derecho de exigir el cumplimiento del presente pliego de condiciones.

La enfermedad del plomo, (Saturnismo).

El primer punto del pliego de condiciones establece la abolición inmediata de las pinturas a base de plomo que, no obstante la ordenanza municipal que prohíbe su uso, siguen usándose en las obras y vendiéndose en los comercios.

El saturnismo es una enfermedad peligrosa, pues una buena parte de los atacados sufren las más graves consecuencias y hasta fallecen del terrible mal.

Por esto, hacen bien los obreros pintores en obligar a los empresarios a utilizar reemplazantes del albañal, y en negarse a trabajar con elementos cuyo manejo puede costarles la vida.

CARPINTEROS, EBANISTAS, ASERRADORES Y ANEXOS

Los conflictos del gremio

Continúa el conflicto que este sindicato sostiene con la Compañía Industrial de Madera sita en Fraga 801. Han sido paralizadas con este motivo las obras de la calle Victoria 435 y otra en los Mataderos, del constructor A. Bertoli.

Asamblea general
Mañana domingo, a las 8.30, este sindicato se reunirá en asamblea general, en el salón "Moderno", Boedo 939. Orden del día: Acta, correspondencia, informe de secretaría, nombramiento de redactor del periódico, informes de delegados y asuntos varios.

UNION FERROVIARIA

La nueva comisión ejecutiva de esta sección quedó constituida como sigue: César Lizárraga, presidente; Gabriel Del Olmo, secretario; David López, prosecretario; Faustino Aranzuez, tesorero; Manuel Suárez, prosecretario; vocales: José Labrador, Jerónimo Iglesias, Bonifacio Zapata, Juan Gorpeñu, Guadalupe Domínguez, Lorenzo Torres y Pablo Cornejo.

(SECCION PUERTO LA PLATA, F. C. DEL ESTADO)
Asamblea general
Hoy, a las 20, en el local social, Río de la Plata 423, se celebrará una asamblea de esta entidad. Orden del día: Acta anterior, correspondencia, movimiento de socios, rechazo de la nueva C. Ejecutiva, asuntos varios.

EL TIEMPO

MAXIMA, 34.2; MINIMA, 16.6 GRADOS
La temperatura continuó ayer en ascenso, llegando a la máxima del día a 34.2 grados centígrados, registrada a las 14.10 horas; la mínima fué de 16.6 grados, registrada a las 3.30.

La presión atmosférica osciló entre 754.45 y 756.72 milímetros. El viento predominó del rumbo oeste.

A las 5 horas, la dirección de meteorología produjo el siguiente informe acerca del estado general del tiempo:

El centro ciclónico de anteciclón se hallaba en el norte del país, había pasado al Brasil, siendo reemplazado por un débil anticiclón. En el sur de Buenos Aires subsistía una ligera depresión barométrica y sobre el Río Negro había otro anticiclón de leve intensidad.

Consecuente con esta distribución de la presión atmosférica en las provincias, soplaban vientos suaves y variables y había tiempo claro y semiabierto. Se mantenía el cielo nublado en los territorios del norte y por la mañana llovía en Santa Cruz. En las últimas 24 horas se habían registrado lluvias ligeras en el este de Buenos Aires, Santa Fe, el norte de Córdoba, Santiago, Catamarca, Tucumán, Chaco, Formosa y lluvias copiosas en Corrientes.

La temperatura había bajado en el norte del país y subido en Buenos Aires y las provincias centrales.

Probabilidades del estado del tiempo hasta las 18 de hoy

En general: Buenos, poco cambio de temperatura.
Capital federal: Bueno, temperatura en ascenso.
Provincia de Buenos Aires: Bueno, temperatura en ascenso, viento noroeste.

Mar del Plata

HOTEL BILBAO

San Martín 2959
El hotel indicado — por su ubicación, comodidades y modestia en el precio — para alojarse cuando visite Mar del Plata.

Ordaz y de la Torre.

MANQUI

La France Ortega
B. MITRE 1123
260-Gaona-264
La más importante fábrica de América BUENOS AIRES

O. LAVADORÉS DE AUTOS Y ANEXOS DE LA CAPITAL

Conflicto en un garaje

Se encuentra en conflicto el garaje situado en la calle Nazca 1870. Con este motivo el sindicato hace públicos los números de los coches que todavía se guardan en ese establecimiento. Son los siguientes:

- 6780, 1826, 7742, 1437, 3105, 1676, 2871, 3123.

Singuen con firmeza los conflictos planteados a los garajes venezuela 951, Bolívar 731, Caseros 850 y Sut-pacha 765.

Bolsa de Trabajo de la Municipalidad de la Capital

CORDOBA 341 U. T. 2133, Retiro
Envía de inmediato cualquier pedido de personal doméstico obreros, empleados, etc.
Acepta ofrecimientos para dichas actividades.
Los servicios no la colocación son gratuitos.

MAQUINAS DE ESCRIBIR "MONARCH"



SEMI-SILENCIOSAS
Insuperables por su duración.
Fácil manejo y belleza de escrituras.
Existencia en todos tamaños.
Soliciten prospectos "M".
CASA ITURRAT
CASAS GIAMBIAGI
IMPORTADORES A.
EXCLUSIVOS REPRESENTANTES
CERRITO 544 Buenos Aires
FACILIDADES DE PAGO
MONARCH PORTATIL



MIONE advertisement. Includes text: 'La Pasta Jabón MIONE quita en el acto las manchas de tinta, aceite, grasa, pintura, etcétera...', 'Al precio de \$ 0.80 en la capital', and a list of agents in various cities like Segá, A. Mayo, Gath y Chaves Ltd., Bazar 'Dos Mundos', etc.

PARTIDO SOCIALISTA

CAPITAL

Asambleas y reuniones

Sección 1a. (Luz y Vida) — Reunión 1055. Asambleas hoy sábado, a las 21 horas, O. del D. A. B. C. mov. de afiliados, integración de la C. A. (1 miembro), elección parcial de la C. de D. U. campaña electoral. Unión, con victoria.

Sección 2a. (Nueva Promesa Sud) — "Tratado 384. Asambleas hoy sábado, a las 20.30 horas. O. del D. A. B. C. M. de A. integración del comité electoral, renovación parcial de la C. A.

Sección 3a. (Cabalito Norte) — Misiones de Andes 1178. Asambleas hoy sábado, a las 20.30 horas. O. del D. A. B. C. movimiento de afiliados, integración de la C. A. (un miembro), renovación de las comisiones investigadoras y de disciplina. Asambleas el lunes 20, a las 21 horas, en Gorrión 1559, para tratar sobre la repertura del subcomité "Unión y Trabajo".

Agrupaciones femeninas

Agrupación Femenina Cultural "La Madre" (sección 5a.) — La nueva C. A. de esta agrupación, ha quedado integrada en la siguiente forma: Secretaria general, Juana Rosa Ramos de Cuello; id. de actas, Josefina Gestola; tesorera, Josefina de Pernillo; vocales: Carolina de Jannone, Petrona de Tesina, María Cimareo y Rosario Vázquez, revisoras de cuentas: Angélica Juscelino y Blanca Tessina.

Sección 6a. (La Paternal) — Cucha Cucha 573. Asambleas hoy sábado, a las 20.30 horas. O. del D. A. B. C. movimiento de afiliados, integración de la C. A. (un miembro), renovación de las comisiones investigadoras y de disciplina. Asambleas el lunes 20, a las 21 horas, en Gorrión 1559, para tratar sobre la repertura del subcomité "Unión y Trabajo".

ASOCIACIONES DIVERSAS

FEDERACION DE SOCIEDADES GALLEGAS DE BUENOS AIRES

Gran fiesta campestre. — Mañana 19, celebrará la gran fiesta campestre en honor de sus 22 sociedades, la Federación de Sociedades Gallegas. Fiesta que tendrá a cabo en el lugar denominado Quinta Río de Gálvez, situada en Vicente López, a pocas cuadras de la estación del Central Argentino. Se ha preparado un extenso programa de música típica y regional, el que se destaca un número de concierto por los últimos guitarreros Soutelo de Montevideo. Habrá un servicio especial de ómnibus por cuenta de la Federación para el transporte desde la estación al campo. Para programas e invitaciones dirigirse a la secretaria, Piedras 771.

ESPECTACULOS

TEATROS

NACIONAL — Compañía Carcevallo. — Hoy, a las 18.15, a las 21 y a las 21.15: El conyentillo de la Paloma. A las 21.15: El cabo Gallardo. Platas, \$ 1.50 sección.

AVENIDA — Compañía de zarzuelas.

Hoy, a las 18.15: El gato montés. Platas, \$ 2 y 2.50.

MARCONI — Compañía lírica italiana.

Hoy, a las 21.30: El gato montés. Platas, \$ 2 y 2.50.

MAYO — Compañía José Balaguer.

Hoy, a las 19.15: Han matado a Don Juan. A las 21: Para estar en la jaca, amigo (estreno). Platas, \$ 2.

Diversas

Centro Socialista de la sección 12a. — Bolgrano 1425. Se cita a los miembros del Comité electoral para esta noche, a las 21 horas, a efectos de considerar asuntos urgentes relacionados con la presente campaña.

Centro de la sección 17a. — Nicoragua 2755. El Comité electoral de este Centro cita a todos los afiliados para hoy, sábado, a las 20.30, a objeto de participar en un trabajo urgente.

Biblioteca "La Lucha" (sección 15a.). — Se previene a los compañeros que tengan en su poder entradas del picnic a realizar mañana en el campo de deportes de la Unión Obreros Municipales, que deben liquidar cuentas esta noche, sábado, en el local social, Gauzón 1330.

BUENOS AIRES

Asambleas y reuniones

Junta Central de los Centros de La Plata. — Hoy sábado, a las 21 horas, esta Junta efectuará la reunión de costumbre, en el local de la calle 45 número 675.

Sección 15a. — Gauzón 1330. Se invita a los afiliados y simpatizantes, comprendidos dentro del radio que abarcan las calles Azevedo, Rivera, Godoy Cruz y Santa Fe, a una reunión que se realizará hoy sábado, a las 21 horas, en Gorrión 1559, para tratar sobre la repertura del subcomité "Unión y Trabajo".

Diversas

Quamini. — Asambleas mañana 19, a las 9. O. del D. A. B. C. informe de la C. A., renovación de la misma, nombramiento de 2 revisores de cuentas, designación de correspondiente y agente de "La Vanguardia", movimiento de afiliados, varios.

Ingeniero White. — Organizado por el comité electoral de Bahía Blanca, mañana 19, de 9 a 12 horas, se realizará un festival campestre, en la quinta Morosini, con un variado y extenso programa.

El domingo 3 de febrero se llevará a cabo otro picnic, en el mismo lugar, auspiciado por el Centro Socialista local y el Centro cultural de acción socialista, de Bulevar XX.

Villaverde. — La nueva C. A. del Centro Socialista local ha quedado conformada como sigue: secretario general, Alfredo Zeidler; id. de actas, Arturo Haavak; tesorero, Felipe Giovannelli; vocales: Domingo Andrés, Tomás Banzas, Luis Javelier y Miguel Noreña.

Villa Perverin (Avelaneda). — Se cita a los afiliados y simpatizantes para esta noche, sábado, en el local del Centro Socialista, a las 21 horas, a fin de dividirse en varias comisiones que se darán a fijar profusamente los hermosos afiches confeccionados por el Comité Ejecutivo. Se ha preparado una gran "paga" para la que todos deben colaborar.

Fiestas y actos culturales

FESTIVALES CAMPESTRES PARA MAÑANA EN NUSEZ

Biblioteca populares "Luz y Vida", "La Lucha", "Roberto Cristina" y "Laboremus". — Patrocinada por estas bibliotecas, con sede en Bulnes 451, Gauzón 1330, Sadi Carnot 45 y Anchorena 1825, se realizará un gran festival campestre mañana domingo, desde las 7 hasta las 19 horas, en el espacioso campo de deportes de la Unión Obreros Municipales, situado en la calle Resares 1150, pasando Blandengues en dirección al río.

De 9 a 12 y de 14 a 19 horas habrá baile familiar, amenizado por un orquesta típica y jazz band.

Del local de cada una de las bibliotecas organizadoras del acto saldrán comisiones hasta el lugar de la fiesta, cobrando por pasaje de ida y vuelta \$ 0.50. Las personas que deseen utilizar este servicio, deberán avisar con anticipación a las respectivas secretarías.

EN CASTELAR

Biblioteca "Rafael Barret" (sección 10a.). — Organizado por la C. A. de esta biblioteca, mañana 19 se llevará a cabo un festival campestre en la quinta "Los Yuyos", situada en Castelar (F. C. O.), célebre gentilmente al efecto por el camarada Ricardo Bravo. He aquí el programa que será desarrollado:

Por la mañana, desde las 7 hasta las 12 horas, se efectuarán diversos juegos humorísticos y carreras, con premios para los vencedores.

EN SAN ISIDRO Centro cultural "Verdad y Trabajo". — Este Centro ha organizado su segundo picnic de la temporada para mañana 19, en la quinta Balcacer, sita en San Isidro, de cuyo beneficio será autorizado el 30 por ciento para sostenimiento del nuevo subcomité "Fuerza Nueva".

EN SARANDI Biblioteca "Veladas de estudio después del trabajo". — Auspiciado por esta biblioteca, mañana 19 se realizará un picnic familiar, desde las 7 hasta las 19 horas, en el campo de la estación Sarandí.

Excursión fluvial. — Biblioteca "José Ingenieros" (la Villa Luro). — Organizada por la C. A. de esta biblioteca, mañana domingo se llevará a cabo una excursión fluvial al faro de las Palmas, utilizando al efecto el amplio y cómodo vapor "Niobe".

Excursión fluvial. — Biblioteca "José Ingenieros" (la Villa Luro). — Organizada por la C. A. de esta biblioteca, mañana domingo se llevará a cabo una excursión fluvial al faro de las Palmas, utilizando al efecto el amplio y cómodo vapor "Niobe".

BIBLIOTECA POPULAR "ESTEBAN SANTOLAYA"

A objeto de reorganizar esta biblioteca, mañana 19 se llevará a cabo una reunión de vecinos a las 9.30 horas, en el local social, Gavilán 737 (segunda alfilera).

PROGRAMA 1. Durante las horas de la mañana se desarrollarán diversas pruebas deportivas y partidos de fútbol entre las juvenvetudes y veteranos de las entidades patrocinantes, con valiosos premios.

2. De 9 a 12 y de 14 a 19 horas, baile amenizado por una orquesta típica y jazz band.

3. Números de monólogos a cargo de los renombrados actores Serafin Née y Ramón Suárez.

4. Correo sin estampilla que funcionará durante todo el día (con censura) y valiosos premios.

5. Juegos varios: romper la piñata, carreras de embolados, de obstáculos, etc. Habrá un buffet a precios económicos.

6. Entrada general: ciudadanos, \$ 0.80; juvenvetudes y niños menores de 12 años, gratis. Distintivo (obligatorio), 0.20.

BOLETERIA Y CONTRALOR DE ENTRADAS Boleteros: De 9 a 9, José Linares; de 9 a 12, Antonio Linares; de 12 a 14, Esteban Antonio; de 14 a 18, Martín Castro. Controladores: Francisco Broggi y Félix Pastore; Jacinto Linares y Mario Marelli; Magallanes y Juan Cresta; Antonio Devincenzi y Rina.

Encargados de pruebas atléticas: Juan Cresta y Luis Viaaggi. Encargados del correo sin estampilla: Ravina, Juan Cresta y José Linares. Encargado general de la fiesta: Samet.

GUIA DE "LA VANGUARDIA"

ASOCIACIONES

ASOCIACION OBRERA DE SOCORROS MUTUOS. Secretaria, Cayetana 450, Buenos Aires. — Sea previno y haga socio mediante una cuota mensual, para disponer de servicios médicos, medicinas, sanatorio, sustratos ortopédicos, masajes, etc.

ELECTRICIDAD Y MECANICA

PABLO J. B. PIZZO. TALLER DE BOBINAJES Y ELECTROMECANICO. Precios a su competencia. Perú 578 a 580. U. T. 2277 Avenida (33), U. T. 6977 Avenida (33).

ENCERADO DE PISOS

EL COMPAÑERO REGO HACE ENCARADOS DE PISOS. Pintura y empapelados, limpieza en general de casas, negocios y vidrios. Trabajo barato Juan Jaurés 591. U. T. 62, Mitre 7287

FARMACIAS

FARMACIA "ORMANI" MONTE DE OCA 1820, U. T. 1812 Barracas. Haga sus pedidos por teléfono, que le serán remitidos en el acto.

FARMACIA "DR. FERRO" DE GRIFFIN 1010, U. T. 1812 Barracas. Haga sus pedidos por teléfono, que le serán remitidos en el acto.

MASAJISTAS

AMANCIO VENCE. MASAJISTA profesional. Araujo 1269. U. T. 713 Mataderos. De 8 a 12. Las Casas 3511. De 15 a 20. — Masajes en general. Se preparan deportistas de cualquier categoría.

RELOJERIAS

TALLER DE RELOJERIA. SE GABARIZA el trabajo y se hace con puntualidad y esmero. — Santa Fe 1450 — Juan Biniaghi.

REVISTAS

"EL AVE DEL PARAISO" — REVISTA de dibujo y bordado. Formato, 110x74. Aparece mensualmente. Año, \$ 12 semestre, \$ 1.80; número suelto, \$ 0.30. Se necesitan muchachos para la venta del Suplemento Ilustrado. — Curcueru hermanos, Entre Ríos 721.

Gran Regalo de la CASA CIRANI

Se obsequia a todo comprador de una heladera con nombre o iniciales sin aumento de precio con un regalo bonito esmaltado a fuego, para el cual, de los principales clubs o insignia del Partido Socialista.

Cochería "BISSO" Unica cochería que da su precio con un 30 o/o. Consulte precios. GAONA 565 Frente al Hospital Durand, U. T. 60-0257 Caballito, 62-2482 Mitre; C. T. A. Oeste 298; C. T. A. Oeste 986. POR SOLO \$ 150. — SERVICIO FUNEBRE

Banco Popular Argentino CASA MATRIZ: Bartolomé Mitre 370. Sucursales: Cangallo 946; Av. San Martín 1099; Av. Federico Lacroze 3999, Rivadavia 11148. Efectúa toda clase de Operaciones Bancarias. ACUERDA CREDITOS; RECIBE DEPOSITOS; CUSTODIA, COMPRA Y VENTA de TITULOS; COBRANZAS, GIROS Y CARTAS de CREDITO.

RANCHERAS En Discos de mayor éxito. Son ofrecidas por la popular "CASA CHICA" Salta 676 B. Aires. Aceptamos cartoncitos "43" y "Pour La Noblesse".

Antonio Fiorito Bros EN WILDE Con tranvías y adoquinado. 156 lotes en Wilde, a 1 cuadra de avenida Mitre y frente a las importantes calles Balgrano y Calvo, con excelente metro, ómnibus del Anglo No. 3, A 1 cuadra del tranvía eléctrico No. 22. Bases desde \$ 5 por mes, en 120 meses. Prestamos y ladrillos para edificar. Remate: MAÑANA DOMINGO 19 de enero, a las 15, allí Pidan piano en nuestras oficinas. Bné. Mitre 544, Avientas 1914/22 y en el almacén Parodi, avenida Mitre esquina Cadorna. V[19]1.

Tintorería MARTINEZ Limpiar y planchar 1 traje \$ 4. Se da vuelta a Trajes y Sobretodos VICTORIA 942 U. T. 38 MAYO 475.

CASA CHICA SALTA 676 - Bs. As ENVIOS RAPIDOS AL INTERIOR REPARACIONES de Ortófonos, Vitrinas, Fonógrafos y Diafragma.

LA MEJOR CERVEZA

RADIOTELEFONIA

Programa para hoy

- 19. Típica Italiana; monólogos. L.S.
20. Típica Italiana; monólogos. L.S.
21. Tío Típico. L.S.
22. Tío Típico. L.S.
23. Tío Típico. L.S.
24. Tío Típico. L.S.
25. Tío Típico. L.S.
26. Tío Típico. L.S.
27. Tío Típico. L.S.
28. Tío Típico. L.S.
29. Tío Típico. L.S.
30. Tío Típico. L.S.
31. Tío Típico. L.S.
32. Tío Típico. L.S.
33. Tío Típico. L.S.
34. Tío Típico. L.S.
35. Tío Típico. L.S.
36. Tío Típico. L.S.
37. Tío Típico. L.S.
38. Tío Típico. L.S.
39. Tío Típico. L.S.
40. Tío Típico. L.S.
41. Tío Típico. L.S.
42. Tío Típico. L.S.
43. Tío Típico. L.S.
44. Tío Típico. L.S.
45. Tío Típico. L.S.
46. Tío Típico. L.S.
47. Tío Típico. L.S.
48. Tío Típico. L.S.
49. Tío Típico. L.S.
50. Tío Típico. L.S.

LOS PRECIOS

CAMBIOS BANCARIOS A LA VISTA
Ayer se cotizaron los cambios de moneda extranjera a los siguientes equivalentes en moneda nacional:

VALOR DEL PESO PAPEL ARGENTINO
De acuerdo con estas cotizaciones y con relación al dólar el peso papel argentino tenía ayer una depreciación de 5,08 por ciento, siendo su valor real de \$ 0,41,35.

VALOR DE LAS MONEDAS EXTRANJERAS
Al clausurar ayer sus operaciones, el Banco de la Nación vendió y compró a los siguientes precios:

Table with columns for currency type (e.g., Alemania, Bélgica, Bolivia) and exchange rates.

MERCADO DE CEREALES
Precios extremos registrados ayer: Trigo, de \$ 3,90 a 11,40; maíz, de \$ 4,80 a 6,30; alpaca, de 16,50; lino, de 18 a 19,40; semilla de alfalfa, de 4,10 a 5,25.

DISCOS A \$ 1.50

Estamos liquidando 25.000 en todas las marcas y repertorios REGALANDO 2 DE ESTE PRECIO POR CADA 10

GRAMOFONOS PORTATILES desde \$ 20

Debido al gran stock de Victrolas - Ortofónicas - membranas - brazos - máquinas a cuerda y eléctricas HEMOS REBAJADO los precios como también EN NUESTRO TALLER DE COMPOSTURAS.

CASA CHICA SIN SUCURSAL SALTA 676 - Bs. As.

Acceptamos figuritas "43" y estampillas Pour La Noblesse

MARITIMAS

Vapores correos

A ENTRAR
19 - Francés Lutetia, procedente de Burdeos y escalas. Correspondencia hasta el 7 del corriente.
20 - Alemán Vigo, procedente de Hamburgo y escalas, con fechas hasta el 21 de diciembre.
21 - Inglés Western Prince, procedente de Nueva York y escalas. Correo hasta el 4 del corriente.

A SALIR
18 - Holandés Orania, a las 15, para Montevideo, Santos, Rio de Janeiro, Bahía, Pernambuco, Las Palmas, Lisboa, Cherburgo, Southampton y Amsterdam. Cierre postal a las 12,30, con alcance a las 15.

MERCADO CIUDAD DE BUENOS AIRES
Precios extremos con que se realizaron ayer las ventas al por mayor:

Verduras y legumbres
Papas (los diez kilos), de \$ 0,60 a 1,20; batatas, de 1,40 a 2,80; cebollas, de 0,80 a 1,20; arvejas, de 3 a 4; chuchucas, de 1,40 a 2; col, de 1,50 a 2,25; apio, de 1,60 a 2,50; berenjenas, de 0,20 a 0,50; choclos, de 0,20 a 0,40; pepinos, de 0,20 a 0,50.

Frutas frescas
Bananas (el cacho), de \$ 0,80 a 1; Manzanas norteamericanas (Delicias) (el cajón), de \$ 11 a 12; id. Wisconsin, de \$ 8 a 10; id. norteamericanas Gravenstein, de 7 a 9; id. en barricas, de 15 a 25; peras norteamericanas, de 12 a 17; naranjas del Brasil, de 10 a 12; duraznos comunes, de 3 a 5,50; id. especiales, de 8 a 12; damascos, de 7 a 10; ciruelas, de 3 a 5.

El Socialista
Diario de Madrid
Información doctrinaria y de política obrera internacional. - Suscripción mensual \$ 1,50 - Agentes: Miguel Navas, Cangallo 2070, Buenos Aires.

GUIA DE "LA VANGUARDIA" PROFESIONALES

ABOGADOS

Dr. MARIO BRAVO - Abogado. - Paraná 946. U. T. 44-0178.

Dr. ALBERTO IRIBARNE - Abogado. - Estudio: calle Talcahuano 481. - Unión Telefónica 35 Mayo 7264.

HUMBERTO BARRAZA, Abogado. Asuntos judiciales en la Capital Federal y provincia de Buenos Aires. Estudio: Tucumán 1728 - U. T. Rivadavia (37) 4187, Capital Federal.

JOSE E. PFLEGER, Abogado. Perito mercantil, Asuntos civiles, comerciales y criminales. Tucumán 1335 (2o. piso), U. T. 6731 Mayo.

SILVIO L. RUGGIERI, Abogado. Asuntos civiles y comerciales en la Capital Federal y provincia de Buenos Aires. - Chercas 2261. U. T. 41 Plaza 3502.

El doctor E. SILVA GARAVENTA, abogado, trasladó su estudio a Paraná 608. U. T. 38 Mayo 3953.

F. ZABALA VICONDO, Abogado. Asuntos civiles y comerciales en la Capital Federal y provincia de Buenos Aires. - Avenida de Mayo 983. - U. T. 38 Mayo 1543.

LUIS M. VALIENTE NOAILLES, Abogado. Calle Lavalle núm. 1535.

ALFONSO y ENRIQUE CORONA MARTINEZ - Abogados. - Santa Rosa (Pampa Central) y Capital Federal. Lavalle 1268 (ter. piso), escritorios 27 y 28. U. T. 35 Libertad 3953.

MARIANO G. CALVENTO (hijo), Abogado. Avenida de Mayo 1130, 4o. piso. - U. T. Rivadavia 5857.

Dr. BARTOLOME A. FIORINI, Abogado. Asuntos Civiles, Comerciales, Criminales y de Legislación Obrera. - Paraná 608. Unión Telefónica Mayo 38-3953.

CONTADORES

ISAAC MARGULIS, Contador público nacional. Córdoba 3353 (departamento 4). - U. T. 71 Palermo 6121.

ROMULO BOGLIOLLO, Contador público nacional. Lezica 4464.

DENTISTAS

Dr. ADOLFO DICKMANN, Cirujano dentista. Enfermedades de la boca y de los dientes. Prácticas dental, Rayos X. Consultas de 14 a 18 y en horas convenidas previamente. Santa Fe 2190. U. Telefónica 44. Juncei 0705.

CLINICAS DENTALES POPULARES
Atendidas personalmente por el Dr. J. S. GUESTRINO, Cirujano Dentista. CANNING 1038 CORRIENTES 4316 esquina RIVERA MARTES, LUNES, JUEVES y SABADO, de 14 a 20. Precios sumamente MODICOS Para los lectores de "La Vanguardia"

Dr. JUAN CHERTKOFF, Dentista cirujano del Hospital Alvear. Consultas de 9 a 12 y de 14,30 a 20. Remedios de Escalada (F. C. S.). avenida Pavón 6081. U. T. Lanús 547.

Dr. J. M. SOSA, Clínica dental popular. Extracciones sin dolor y todos los demás trabajos en general. Taller mecánico en la casa. Trabajo esmerado y precios módicos. Horario de 9 a 12 y de 14 a 20. - Patricios 391, esquina Diamante. U. T. 21 Barracas, 2109.

Dr. RAFAEL HUMBERTO ALASCIO, Cirujano dentista. Calle Paraná 1779. U. T. 41 Plaza 0486.

Dr. ADOLFO STERN, Cirujano dentista. Consultas, de 14 a 20, Cabildo 3508. - U. T. 32 Belgrano 2718.

DESPACHANTES DE ADUANA
CASTELLANOS & SOSA, Despachantes de aduana Belgrano 744. Cooperativa telefónica, 2402 Central y 38 Mayo 6642.

JOSE DI BONA, Despachante de aduana. Importación y exportación. - Rivadavia 1273, escritorio 29 y 30. - U. T. 35 Mayo 1344.

GRABADORES
ENRIQUE QUERET - Grabador. - Grabado sobre metal y chapa para puertas, Canalejas 2977. U. T. 67-3910.

INGENIEROS
ANGEL V. PACHECO - Ingeniero civil. Anasco 1062. U. T. 040 Flores - Buenos Aires.

PEDRO ECHARTE - Ingeniero civil. Treinta y Tres 1447. U. T. 2256 Corrales.

EMILIO DICKMANN - Ingeniero civil. Aguilar 2416. U. T. 4959 Belgrano.

MEDICOS

Dr. ANTONIO A. CETRANGOLO, Enfermedades del pulmón, estómago e intestinos, Rayos X y Ultravioleta. Martes Jueves y sábados de 15 a 18. Rivadavia 2031. - U. T. 7180 Cuyo.

Dr. ISAIAH CESARSKY, Cirujano médico. - Rayos X. Consultas de 13 a 15 horas. Cabildo 4710. - U. T. 52 Belgrano 5005.

Dr. V. GAMBINO - Médico. San Antonio 1103. Consultas, de 13,30 a 17 horas. U. T. 21 Barracas 0917.

Dr. ADOLFO RUBINSTEIN, Médico cirujano, adscripto a la cátedra de ginecología (enfermedades de señoras) de la Facultad de medicina de Buenos Aires. Ex-director del hospital "Clara", de Domínguez (E. R.), Médico del hospital nacional de Ginecología. Jefe de trabajos prácticos de la Facultad de medicina. - Consultas de 14 a 17. Larrea 670, pl. baja. U. T. 47, Cuyo 2742.

Dr. GABRIEL LLORT, - Génito urinario, riñón, vejiga, próstata, uretra, - BLENORRAGIA aguda, crónica y gota militar. - Impotencia. - Enfermedades de la piel y sangre. (Por abonos). Cons. \$ 5.- Lavalle 1580, primer piso, de 17 a 20 horas. - Domingos de 10 a 12.

Dr. RAMON PARDAL, Enfermedades internas y de niños. Especialista tuberculosis. Consultas de 15 a 17. Lunes, miércoles y viernes. Monroe 2714. - U. T. 62 Belg. 2877.

Dr. RAPOPORT, Jefe del servicio de venéreas y avaricias del hospital "Ezrah". Ulceras, varices, curas rápidas. Consultas: de 14 a 16 horas. Obreros: de 17 a 20. Lavalle 1528.

SECRETAS Y VENEREAS. Cuenciones a 2 y 3 pesos diarios. San Martín 550, de 11 a 12 y de 5 a 8 p. m. (17 a 20). Jueves y domingo, gratis para pobres, de 10 a 12 y 5 a 6.

PROCURADORES

Profesor T. O. RATO VALERGA. - Procurador universitario nacional. - Avenida de Mayo 1229. U. T. Rivadavia 4027. - De 14 a 16 horas.

PROFESORES

INSTITUTO "ATENA"
Cursos de contabilidad, taquigrafía, correspondencia comercial, francés e inglés. Preparación de apalazados.

VICTORIA 1896
Unión Telef. 0379, Rivadavia

ABOGADOS

SILVIO L. RUGGIERI y URBANO EYRAS, Abogados. Calle Rico 185, Dolores (F. C. Sud.). - U. T. 135.

JOSE ERNESTO ROZAS, Abogado. Asuntos civiles y comerciales, La Plata, 50 número 905. U. T. 2518. - Buenos Aires: Lavalle 1059. Unión Telefónica 0395 Rivadavia.

Dr. JULIO C. MARTELLA. - Abogado. - Alsina 318 - U. T. 2498, Bahía Blanca.

ESCRIBANOS

JOSE COSTANZA, Escribano público. Pilar (F. C. Pacifico). U. T. 42 Pilar.

MEDICOS

Dr. BERNARDO STERN, Médico. Pulmón, partos, clínica general, de 14 a 18 horas, Pellegrini 162, Junin (Buenos Aires). U. T. 394.

Dr. G. HUGO DICKMANN, Médico cirujano. - Moreno 129. U. T. 593. San Martín, F. C. C. A. - Consultas de 14 a 18 horas.

MENDOZA

ABOGADOS
DOCTOR BENITO MARIANETTI. - Abogado - 9 de Julio 1142. - Mendoza.

SAN JUAN

ABOGADOS
DOCTOR ARTURO STORNI. - Abogado - Mitre 969 - San Juan.

EDICTOS JUDICIALES

El juez de lo civil doctor Argentino G. Barraquero cita y emplaza por treinta días a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por SOFIA MAROS de MORAITIS, para que comparezcan a deducir sus acciones por ante el juzgado a su cargo número 9 y secretario número 80, bajo apercibimiento de lo que hubiera lugar. - Buenos Aires, diciembre 31 de 1929. - Arturo G. González, secretario. V1612.

BANCOS

BANCO EL HOGAR ARGENTINO
Fundado en septiembre de 1889
Capital realzado, \$ 2.000.000. Acuerda préstamos hipotecarios y para construcción. Vende propiedades con facilidades de pago. Recibe depósitos a plazo fijo y en caja de ahorros.
Casa matriz: Bartolomé Mitre 676, Buenos Aires. Sucursales: Rosario de Santa Fe, Córdoba, Bahía Blanca, La Plata, Santa Fe, Concordia, Rafaela, Asunción del Paraguay. En la capital: Sucursal Pueyrredón. Pueyrredón esquina Santa Fe. - A. Mallán, director-gerente.

LA NUEVA ELECTRICIDAD Y RADIOTELEFONIA DE Claudio Mateo

Radiolas y Receptores comunes
VENTAS CON FACILIDADES DE PAGO
MONTES DE OCA 910
U. T. 21, Barracas 0158

Advertisement for 'SACO DE VESTIR' (Suits) featuring an illustration of a man in a suit and text: 'NUESTRA ROPA NO SE DESCOSE', 'SACO DE VESTIR', 'Saco para oficina en fino grano de oro negro a \$ 23.- y 17.-', 'Rovada', 'CALLAO esq. CANGALLO', 'Antes: DEFENSA 618 - Buenos Aires', 'U.T. 36, Mayo, 2056-2059'.

Advertisement for 'GRABADOS, SELLOS DE GOMA' (Rubbing, Gummy Stamps) featuring an illustration of a stamp and text: 'GRABADOS, SELLOS DE GOMA', 'ENRIQUE BARÉS', 'Chapas Grabadas Numeradas', 'Esmaltadas', 'Fechadores para Puertas', 'Perforadoras', 'ACUÑACION DE FICHAS Y ESTAMPADOS CHAPTAS PARA LA RECLAME', '537 VICTORIA - SARMIENTO 825 BUENOS AIRES', 'PIDANSE CATALOGOS', 'La guerra europea y la política internacional. - Lecciones sobre la historia de las relaciones internacionales de Europa en el siglo XIX, por Enrique Del Valle Iberlucea. - \$ 0,50'.

## Llegó a Londres la delegación naval norteamericana

### EL SECRETARIO DE ESTADO DE LA UNION, QUE LA PRESIDE, DECLARO QUE ABRIGABA GRANDES ESPERANZAS ACERCA DE LOS RESULTADOS DE LA CONFERENCIA SOBRE LIMITACION DE LOS ARMAMENTOS NAVALES

PLYMOUTH, 17 — El vapor "George Washington" arribó a este puerto, anclando en la parte exterior de la bahía a las 6 horas de hoy, habiendo desembarcado la delegación americana a la conferencia de Londres a las 8.15. Los embajadores Dawes y Gibson les dieron la bienvenida.

#### DECLARACIONES DE STIMSON

PLYMOUTH, 17 — La llegada del crucero "George Washington" dió lugar a que, desde bien temprano, se reunieran todos los representantes de la prensa que querían saludar a Stimson y tomarle declaraciones. Una vez a bordo, el secretario de estado de Norte América manifestó a los periodistas que tenían un gran placer en saludarlos, agregando que ellos saludaban a la delegación, sin duda, como a unos peregrinos de la paz.

—Me falta tiempo — dijo — para formular una declaración completa sobre la conferencia que vamos a abordar, pero debo decirles que tenemos grandes esperanzas en sus resultados y que haremos todos los esfuerzos posibles hasta llegar al éxito.

Después expresó que sería una gran satisfacción para los delegados americanos que el rey Jorge se encuentre restablecido y pueda inaugurar las deliberaciones de la conferencia.

El tiempo era bueno esta mañana,

y el sol se presentaba radiante cuando Stimson descendió, siendo el primero en poner pie en tierra.

Cuando los reporteros preguntaron a Stimson si alguno de los miembros de la delegación era descendiente de los peregrinos ingleses, el jefe de la delegación respondió:

—La señora Stimson y Adams tuvieron sus antepasados a bordo del "Mayflower".

PLYMOUTH, 17 — La delegación yanqui se dirigió rumbo a Londres a las 9.45.

#### LLEGADA A LONDRES

LONDRES, 17 — La delegación de Estados Unidos en la conferencia naval de Londres ha llegado a esta capital a las 14.12.

Los delegados americanos fueron oficialmente recibidos en la estación de Fiddington por el ministro de relaciones exteriores, Henderson; el primer lord del almirantazgo, Alexander, y su esposa, y Malcolm Macdonald, en representación del primer ministro, su padre, y el personal de la embajada de Estados Unidos.

El secretario de estado de la Unión, Stimson, que preside la delegación, y los demás delegados se dirigieron al hotel escoltados por una guardia de honor.

#### PUNTOS QUE SOSTENDRA FRANCIA

PARIS, 17 — La política que defenderán los delegados franceses en la próxima conferencia naval de Londres se basará en los siguientes puntos principales:

1o. Francia cree que las necesidades navales son relativas y no absolutas, y que la situación y las necesidades de cada nación son diferentes.

#### OBTUVO UN VOTO DE CONFIANZA EL GABINETE TARDIEU

#### Por la libertad de los comunistas

PARIS, 18. — En la sesión de esta tarde de la cámara de diputados al encarsarse la discusión de una moción que había sido presentada por los miembros del sector comunista en favor de la liberación de los comunistas que se hallan condenados a diversas penas por incitación a los militares de la rebelión, el gobierno planteó una cuestión de confianza y efectuada la votación reglamentaria, ésta le fué favorable por 365 votos contra 209.

#### EN PRUSIA SE HA PROHIBIDO IMPORTAR LOROS

#### Nuevos casos de psitacosis

BERLIN, 17. — El órgano oficial "Reichsanzeiger" publica hoy la prohibición de importar loros a Prusia. La medida es de aplicación inmediata y permanecerá en vigor hasta nueva orden.

Mientras tanto, hoy se informó que se declararon nuevos casos de psitacosis. Una enfermera murió en el hospital de Dueseldorf. En Colonia, hubo catorce casos y tres en Hartha, Sajonia.

#### Los estudiantes españoles se declararán en huelga

MADRID, 18. — Se dice que los estudiantes españoles han recibido un aviso para que estén preparados a declararse en huelga el 1o. de febrero.

Esta decisión se debe, según informes recibidos en la Federación profesional universitaria, a que el gobierno se propone dictar algunas resoluciones contra la Federación y dar como buenas unas elecciones ganadas por los estudiantes católicos, a cuyas votaciones no asistieron los estudiantes pertenecientes a la Federación profesional universitaria.

#### TRIBUNALES PARA MENORES DELINCUENTES

ROMA, 17 — Se ha publicado un decreto que establece una institución original: los tribunales especiales para menores, en que serán juzgados los jóvenes hasta la edad de 18 años. Se aplicará a tal efecto criterios nuevos y se dictarán sentencias correccionales indulgentes para evitar que, al empezar su vida, los jóvenes culpables se mezclen con los delincuentes profesionales y habituales. Los nuevos tribunales para menores funcionarán únicamente en las ciudades principales pues la estadística comprueba que la delincuencia de los menores es un fenómeno casi exclusivamente urbano.

#### Presidencia del grupo radical-socialista

PARIS, 17 — Camille Chautemps, ha reemplazado a Daladier como presidente del grupo radical-socialista de la cámara de diputados. Esto no obstante, Daladier seguirá siendo el presidente de dicho partido.

Chautemps era el candidato de compromiso para dicho cargo, por lo que los otros candidatos rivales, que lo eran Herriot y Malvy, retiraron sus candidaturas.

2o. Favorece a Francia la reducción del tamaño de los barcos de guerra, y además del calibre de sus cañones, porque con eso podrán introducirse grandes economías en los presupuestos navales.

3o. Cree Francia que el problema de la limitación naval o el de la reducción es de carácter esencialmente político, y, en consecuencia, basará sus exigencias navales en las condiciones políticas del mundo, y en las perspectivas de consolidación de la paz.

4o. Aceptará Francia las reducciones navales en comparación con la fuerza que era alrededor de un millón de toneladas, y que no pudo reemplazar inmediatamente, a consecuencia de la guerra.

5o. Francia se adherirá a la idea de la adopción de un código marítimo, o tal vez la proponga, con el fin de que el empleo de los acorazados, cruceros o submarinos se realice en forma humanitaria.

6o. A Francia no le preocupa la cuestión de la paridad naval con Italia; cree que esto puede ser resuelto por medio de discusiones acerca de las necesidades existentes, más bien que por el mero principio de la paridad, que Italia podría tener en sentido teórico, con tal de que no se dirija contra Francia solamente.

## PROYECTANSE NUEVAS REFORMAS AGRARIAS EN RUSIA

MOSCU, 17 — El gobierno ha anunciado un proyecto de ley despojando a los campesinos ricos de las tierras y ganados. Establecerá dicha ley dos años de prisión o la deportación de sus tierras nativas si llegasen a matar el ganado para no entregarlo.

Los campesinos más pobres serán excluidos de sus haciendas, si toman represalias destructoras.

MOSCU, 17 — El comisario de comercio aprobó la compra hecha por contrato preliminar de semillas de trigo para la primavera próxima por un total de 57.000.000 de hectáreas o sea el 90 o/o de la siembra total de Rusia.

## MEXICO

### Persecución contra los comunistas

MEXICO, 17 — A consecuencia de las recientes manifestaciones comunistas en contra de México, que se han realizado en Washington, Detroit y Buenos Aires, las autoridades han iniciado una enérgica persecución contra los agitadores comunistas que se hallan aquí. Se proyecta la expulsión de numerosos extranjeros considerados indeseables.

### SE HARA UNA MATANZA DE LOROS

MEXICO, 17 — A la primera aparición de los psitacosos en México, la comisión sanitaria del distrito federal ha ordenado que todos los loros que se encuentran en el país, sean muertos de inmediato y que se prohíba también la entrada de los mismos.

## SABORIT DIO UNA CONFERENCIA

ANDUJAR, 17 — En una conferencia dada ayer en esta ciudad por el ex diputado socialista Saborit, exhortó a



A. SABORIT

los trabajadores a unirse, e indicó los avances realizados por los ideales socialistas, en los cuales han participado preponderantemente los intelectuales. Afirmó que los socialistas jamás prestarán apoyo al actual régimen.

## CAUSA ANSIEDAD LA DESAPARICION DE UN NOTARIO

LONDRES, 17 — Es objeto de comentarios y causa ansiedad la reciente desaparición del conocido procurador londinense David Moses.

El 20 de diciembre del año pasado, el citado notario partió de Londres en viaje para París donde se había dado cita con algunos amigos.

Desde entonces no se tienen mayores datos sobre su paradero, salvo de que ha desembarcado en territorio francés a bordo del vapor de la carretera, "Maid of Orleans", llevando consigo una fuerte suma de dinero.

Reina la creencia de que Mr. Moses haya sido seguido por algún malhechor y asaltado con el objeto de despojarlo del dinero. La policía francesa, en cooperación con las autoridades inglesas, se halla empeñada en el esclarecimiento de la desaparición, pero hasta ahora sin resultados positivos.

## COSTES INICIO UN VUELO RECORD

PARIS, 17 — Los aviadores Cortes y Codos levantaron el vuelo hoy a las 15.12 en el aeródromo de Istrac con intención de batir los records mundiales de velocidad, distancia y duración, con cargas de media tonelada y de una tonelada en circuito cerrado, que comprenderá las ciudades de Nimes y Narbona.

## PROXIMA ENTREVISTA DE REYES ARABES

BAGDAD, 18. — Se anuncia que los reyes Ibn Saud, del Hedjaz y el emir Faisal, de Irak, se encontrarán nuevamente para sostener una entrevista en un determinado lugar de la frontera con el objeto de llegar a un recíproco acuerdo sobre las cuestiones de jurisdicción territorial de sus respectivos dominios e impedir las frecuentes sangrientas irrupciones que llevan a cabo bandas irregulares de ambos Estados que cruzan las fronteras robando, saqueando y masacrando para huir luego a sus tierras.

## GLOSARIO DEL TELEGRAFO

### COLONIZACION DEL IMPERIO BRITANICO

#### El gobierno inglés tropieza con dificultades

EL 8 de noviembre de 1929, en el curso de la segunda lectura de un proyecto de ley presentado por un diputado, el subsecretario del departamento de los dominios, Ponsonby, hizo una declaración sobre la política migratoria del gobierno británico.

El proyecto en discusión era más o menos idéntico a otro presentado en 1928. Tendía a dar al secretario del departamento de los dominios el poder de modificar la cláusula de la ley de 1922, que admite la participación por mitad del dominio interesado y de Gran Bretaña, en los gastos de transporte de los emigrantes. Según el texto del proyecto, el secretario podía asumir la totalidad de los gastos acarreados por la aplicación de un sistema cualquiera de emigración; podía, además, ayudar a las sociedades de beneficencia, fijar las tarifas de transporte a Australia, como se ha hecho en lo que respecta al Canadá, y ayudar a los comités locales.

El proyecto tendía, también, a la constitución de un consejo para la colonización del imperio (Empire settlement board).

El subsecretario Ponsonby declaró que no estaba en condiciones de hacer una exposición completa de la política de emigración del gobierno. Dijo que el comité para la colonización, estudiaba en ese momento los resultados de la ley sobre la colonización de ultramar, a objeto de determinar si las intervenciones del gobierno en materia de ayuda a la emigración deben ser alentadas, y en caso afirmativo, cómo debían serlo.

El subsecretario del departamento de los dominios explicó a continuación que, en su concepto, las cuestiones de emigración deben mantenerse al margen de la política, porque constituyen una cuestión científica, compleja en extremo. Fácil es decir que existen en los dominios amplias extensiones de tierra no virgenes, y que por otra parte hay en Gran Bretaña un gran número de desocupados que podrían ir a ocuparlas. En realidad, la cuestión es mucho más difícil de resolver. Es necesario tener en cuenta los gastos y las aptitudes de los futuros colonos, los deseos de sus gobiernos, que pueden hacerlos vacilar legítimamente en aceptar un flujo considerable de inmigrantes.

El subsecretario, para explicar la lentitud de los procedimientos del comité para la colonización de ultramar, dijo que éste debía consultar, a cada instante, los gobiernos de los dominios y que había negociaciones en curso, principalmente con Australia, desde la ascensión del nuevo gobierno laborista al poder.

No obstante la desocupación de centenares de miles de obreros en Inglaterra, y la demanda de mano de obra de varios dominios del imperio británico, el problema de la colonización de éste presenta graves dificultades al gobierno laborista.

## Las naciones de la pequeña entente se niegan a firmar el protocolo del plan Young

### PARA ELLO EXIGEN, PRIMERO, LLEGAR A UN ACUERDO CON HUNGRIA. — LAS GRANDES POTENCIAS LO APROBARAN HOY, SIEMPRE QUE NO SURJA ALGUNA DIFICULTAD IMPREVISTA

PARIS, 17 — El líder radical y ex presidente del consejo de ministros, Herriot, ha anunciado que formulará en la cámara de diputados una interpelación acerca de las declaraciones hechas en La Haya por el actual jefe del gabinete, Tardieu, con respecto a los compromisos de Francia bajo el tratado de Versalles.

LA HAYA, 17 — El comité de redacción de la conferencia reunida en ésta, tiene virtualmente completado el protocolo del plan Young, excepto ciertos detalles de la movilización del empréstito del Banco Internacional y la solución de las reparaciones de los Balcanes. Sin embargo, los delegados a pesar de la modificación de la pequeña entente, negándose a firmar el plan Young o no ser que se illege a un arreglo en la cuestión de Hungría, continúan esperando que el protocolo

estará listo para ser firmado el sábado.

LA HAYA, 17 — Los países de la pequeña entente, es decir, Yugoslavia, Rumanía y Checoslovaquia, que asistían a la conferencia de reparaciones, anunciaron que se negarán a firmar el plan Young sin un acuerdo con Hungría.

### EL "VORWAERTS" PIDE LA RENUNCIA DE SCHACHT

BERLIN, 17 — Los círculos políticos y los órganos periodísticos siguen comentando la actitud obstruccionista del presidente del Reichsbank, señor Schacht, en la conferencia de La Haya.

En una reunión celebrada por los representantes parlamentarios socialistas, a la que asistió el canceller Hermann Müller, fué aprobada una resolución en la que censura la actitud del doctor Schacht y se solicita que sea modificada la ley respecto a la restitución de la soberanía del Reichsbank.

El diario socialista "Vorwaerts" exige la renuncia del presidente del Reichsbank, doctor Schacht.

### COMENTARIOS FRANCESES

PARIS, 17 — Los diarios, comentando los trabajos de la conferencia

## PREPARANSE A LA LUCHA LOS NACIONALISTAS HINDUES

CALCUTA, 17. — El cabecilla Mohi laf Nehru declaró que la lucha de los nacionalistas de la India ha entrado ahora en una nueva fase, y que será necesario reunir todas las fuerzas disponibles. Hizo notar que la forma en que se encuentra preparado el país quedará demostrada el día de la independencia, el 26 de este mes. El cabecilla ha hecho el siguiente llamamiento a los nacionalistas:

"Confíad en Gandhi, nuestro general, y esperad la voz de mando. Os aseguro que no tendréis que esperar mucho tiempo".

## BRASIL

### Huída de un gerente de banco

RIO DE JANEIRO, 17 — Comunican de San Pablo que se ignora desde hace varios días el paradero del gerente de la sucursal del City Bank de esa localidad, y se supone que haya huído ante las consecuencias de una desordenada especulación de cambios que habría acarreado a la mencionada institución bancaria perjuicios que, según algunos, serían de 13.000 contos y según otros de 30 mil.

Se sabe que el City Bank de San Pablo realizó últimamente una fuerte presión bajista sobre la moneda brasileña pero como el Banco del Brasil sostuvo el valor de los mil reis, se verá en el trance de liquidar sus abultadas compras con muy sensibles perjuicios.

El inspector general de bancos, Ramalho Ortigao, se trasladó a San Pablo para investigar el asunto y se adelanta que impondrá una multa de 3.000 contos al City Bank por realizar operaciones de cambio ilegítimas, aunque se afirma que el gerente desaparecido procedió sin conocimiento de la dirección superior del banco.

## LA INMIGRACION EN ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 17 — El subsecretario del departamento del Trabajo, Mr. Husband, al prestar testimonio en la primera audiencia, sobre el proyecto de inmigración de Mr. Johnson, manifestó a la subcomisión de inmigración de la cámara de representantes que se admitirán 59.667 inmigrantes del Canadá por año, 2.175 de México, 1.548 de Centro y Sud América y 1.317 de las Indias occidentales.

En esta primera audiencia se resolvió redactar nuevamente el proyecto Johnson, antes de informar ante la cámara.

## BELGICA

### La cuestión del trigo

BRUSELAS, 18. — El ministro de agricultura conferenció con los representantes de los molineros y con funcionarios competentes en la cuestión del trigo, a fin de adoptar las medidas pertinentes para salvaguardar los intereses belgas en esta cuestión.

## H. Ford aumentará los sueldos de sus empleados en España

MADRID, 17 — Los diarios de esta capital destacan la noticia de que Henry Ford haya resuelto aumentar los salarios de los empleados de las sucursales españolas en un 30 o/o.

Esta noticia ha interesado en toda España.

## EL R-100 EFECTUO UN VUELO DE DOCE HORAS

CARDINGTON, 17 — El dirigible R-100 se encuentra hoy nuevamente en su hangar, después de haber realizado con éxito un vuelo de doce horas.

Los oficiales manifiestan que la potencialidad de la velocidad de crucero de esta aeronave es superior a la del dirigible Gotha Zeppelin, y agregan que el R-100 desarrolla 81 1/2 millas por hora guardando en reserva 600 H. P.

## ACCIDENTE DE AVIACION

BURGOS, 17 — Al efectuar un violento aterrizaje de regreso de un vuelo de ejercicio, resultaron gravemente heridos un sargento y un soldado que pilotaban un avión. Luego, al ser colocados los restos del avión sobre un camión, se rompió una cadena, quedando gravemente heridos otro sargento y otros soldados que quedaron apretados por el camión.

## GRAU HIZO TABLAS CON AUHES

SAN REMO, 17 — El partido de ajedrez jugado hoy entre el jugador argentino Grau y el maestro Auhes, del torneo que se disputa en esta ciudad, ha sido declarado tablas.

## ITALIA

### Construcción de buques

ROMA, 17. — Según estadísticas publicadas durante el año 1929 fueron construidos 24 nuevos buques, con un total de 77.913 toneladas, de las cuales 62.735 para los buques de vapor.

## Fuó condenado por hablar de Mussolini

ROMA, 17 — Los diarios de Lavoura anuncian que fué condenado a seis meses de prisión y mil liras de multa el ciudadano francés Merill por haber proferido frases ofensivas contra el señor Mussolini en un tren.

## CONSECUENCIAS DE UN SINIESTRO MARITIMO

ATENAS, 17. — La opinión pública expresa su extrañeza ante la campaña emprendida por los órganos periodísticos búlgaros respecto a un casual accidente marítimo ocurrido en aguas del Mar de Mármara, entre el vapor griego "Chrysalis" y el vapor búlgaro "Varna" al cual atribuyen infundadas proyecciones internacionales.

El diario búlgaro "Avay" que es el órgano que más se destaca en esta campaña, llega hasta decir que al producirse el choque, el vapor griego tuvo la intención de hundir al vapor búlgaro "Varna".

## CHARLATANISMO FASCISTA

### El supuesto cómplice de un atentado fraguado por la policía

AOSTA, 17 — La policía ha logrado identificar al comunista arrestado ayer por la milicia fascista encargada de la custodia de la frontera, de quien se sospechaba que preparaba la perpetración de un atentado en Italia y haber estado complicado en el realizado contra el príncipe Humberto en Bruselas, por Da Rosa.

El detenido se llama Attilio Domaine y tiene 28 años de edad. La policía prosigue las investigaciones para esclarecer la situación del detenido, aunque se inclina a no dar crédito a las historias referidas sobre las actividades de aquél, pues parece ser que Domaine ha observado una buena conducta si bien es de naturaleza algo fantástica a causa de su precario estado de salud.

## ENCONTRARON EXPLOSIVOS EN UNA IGLESIA

LISBOA, 17 — En la iglesia de Villa do Pinheiro se encontraron escondidas entre el cielorraso y el tejado, dos poderosas bombas explosivas, además de pólvora, municiones, granadas, rifles y otros materiales bélicos, todo envuelto en periódicos del año 1920.

Las autoridades realizan una investigación.

## En Londres se perpetró un robo espectacular

LONDRES, 17 — Ha ocurrido en la mañana de hoy un robo espectacular de correspondencia. Unos bandidos que viajaban en un automóvil, se apoderaron de dos bolsas de correspondencia que acababan de ser entregadas en la puerta del ministerio de aviación y escaparon impunemente.

Algunas versiones indicaban que cierta parte de esa correspondencia contenía documentos secretos del ministerio de aviación, pero en los círculos autorizados se asegura que las bolsas sólo contenían correspondencia común.

## POR MOTIVOS RELIGIOSOS FALTA CARNE EN TELAVIV

### Los judíos no quieren utilizar el matadero árabe de Jaffa

JERUSALEN, 17 — Ayer, todos los negocios, fábricas y talleres de la ciudad judía de Telaviv, cerraron sus puertas y el servicio de autobuses quedó paralizado, mientras los habitantes protestaban porque desde hacía 23 días no tenían carne.

El gobierno, a raíz de los disturbios del mes de diciembre pasado, prohibió a los carniceros judíos utilizar un matadero provisorio y éstos se negaron a venderse del matadero árabe de la ciudad de Jaffa.